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Памятные 
даты

10 апреля 

– День брата и сестры.
– Всемирный день гоме-

опатии.
– Впервые началось про-

изводство спичек (1833 г.).
– Изобретатель Уолтер 

Хант получил патент на 
придуманную им безопас-
ную булавку (1849 г.).

– Британский лайнер 
«Титаник» вышел из Са-
утгемптонского порта в 
свое первое и последнее 
плавание (1912 г.).

11 апреля 

– Международный день 
освобождения узников фа-
шистских концлагерей.

– Всемирный день борь-
бы с болезнью Паркинсона.

– День домашних живот-
ных.

– Российский импера-
тор Александр II утвер-
дил государственный герб 
России – двуглавого орла 
(1857 г.).

– На экраны вышел фильм 
Георгия Данелии «Я шагаю 
по Москве» (6+) (1964 г.).

12 апреля 

– День космонавтики.
– Международный день 

осознанных сновидений.
– На юго–западе столи-

цы СССР города Москвы на-
чалось строительство Глав-
ного здания МГУ на Воро-
бьевых горах (1949 г.).

– Первый в мире полет 
человека в космос, осу-
ществленный Юрием Гага-
риным на советском кос-
мическом корабле «Вос-
ток» (1961 г.).

13 апреля 

– Вербное воскресенье.
– День мецената и бла-

готворителя.

14 апреля 

– В Петрограде основано 
издательство Российской 
академии наук (1923 г.).

15 апреля 

– День экологических 
знаний.

– Всемирный день искус-
ства.

– Международный день 
культуры.

– В СССР введено госу-
дарственное пенсионное 
обеспечение по старости 
(1929 г.).

16 апреля 

– Создан первый в Рос-
сии профсоюз – Союз рабо-
чих печатного дела (1905 г.).

ГраФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на апрель 2025 года

10 аверьянов
Олег Владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопасности и ад-
министративно-контрольным полномочиям на муниципальном уровне, 
вопросы призыва в вооруженные силы Российской Федерации

16 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, культуры, спорта, работы с молодежью, за-
щиты прав несовершеннолетних

24 Исакова людмила Борисовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

По вопросам предоставления жилой площади, переселения из ветхого 
и аварийного жилья, аренды земли и имущества, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Здесь загораются новые звезды
В Магадане подвели итоги XVII открытого городского конкурса 

молодых исполнителей эстрадной песни и танца

В областном центре под-
вели итоги самого мас-
штабного, динамичного и 
яркого творческого конкур-
са. «Звездопад» (6+) за свою 
более чем тридцатилетнюю 
историю объединил, без пре-
увеличения, тысячи новых 
артистов. Новые солисты, му-
зыкальные и танцевальные 
коллективы появились за это 
время.

Участниками отборочных 
туров XVII открытого город-
ского конкурса молодых ис-
полнителей эстрадной песни 
и танца стали более 500 че-
ловек. В течение двух недель 
конкурсное жюри оценивало 

выступления артистов в но-
минациях «Хореография» и 
«Вокал» (солисты, ансамбли).

В субботу, 5 апреля, состо-
ялся гала-концерт, на кото-
ром назвали имена призеров 
и победителей «Звездопада», 
а также отметили труд педа-
гогов, которые достойно под-
готовили своих воспитанни-
ков.

Гостем праздника стала 
мэр региональной столицы 
лариса пОлИКанОВа, кото-
рая приветствовала участни-
ков конкурса.

«В течение нескольких эта-
пов каждый из вас доказы-
вал свою уникальность. И тот 

факт, что сегодня вы стоите 
на этой сцене, говорит о том, 
что вы невероятно талантли-
вые и трудолюбивые. Благо-
дарю вас за то удовольствие, 
которые вы доставили сво-
ими номерами. Желаю ид-
ти вперед, достигать новых 
творческих вершин, все в ва-
ших руках!» – сказала Лари-
са Поликанова.

Также глава города вручи-
ла самую главную награду – 
гран-при конкурса. В этом 
году она досталась студии 
современного танца «Jam 
Babes». Ее руководитель – 
Почетный работник культу-
ры города Магадана Ольга 
Медведева. Студия работает 
на базе Центра культуры. От-
метим, что «Jam Babes» – не-
однократные победители и 
призеры городских, област-
ных, всероссийских и меж-
дународных фестивалей и 
конкурсов. А обладателем 
гран-при городского конкур-
са эстрадной песни и танца 
«Звездопад» коллектив стал в 
третий раз (2017, 2021, 2025).

Социальный партнер «По-
лиметалл» отметил спецпри-
зами и денежными сертифи-
катами выступления арти-
стов, а также труд педагогов, 

которые достойно подгото-
вили конкурсантов.

«Компания участвует в раз-
личных социальных проектах, 
которые направлены на под-
держку и развитие культуры в 
области. Один из таких – «Зве-
здопад», где собираются насто-
ящие ценители искусства, уже 
знакомые и полюбившиеся 
зрителям исполнители и тан-
цевальные коллективы, и каж-
дый творческий сезон загора-
ются новые звезды. Нам прият-
но, что мы вносим свой вклад 
в развитие культурной сфе-
ры Магадана, и благодаря та-
ким мероприятиям все боль-
ше детей и молодежи увлека-
ются музыкой и хореографией, 
раскрывают свои таланты и не 
перестают удивлять мастерст-
вом», – говорит директор Ма-
гаданского филиала «поли-
металла» александр СИМОн.

После торжественной цере-
монии награждения на сце-
не Центра культуры состоял-
ся гала-концерт. Лучшие во-
кальные и танцевальные но-
мера зрителям подарили мо-
лодые артисты, финалисты 
«Звездопада».

пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-brata-i-sestry
https://my-calend.ru/holidays/den-osvobozhdeniya-uznikov-fashistskih-konclagerey
https://my-calend.ru/holidays/den-osvobozhdeniya-uznikov-fashistskih-konclagerey
https://my-calend.ru/holidays/den-osvobozhdeniya-uznikov-fashistskih-konclagerey
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-s-boleznyu-parkinsona
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-s-boleznyu-parkinsona
https://my-calend.ru/holidays/den-kosmonavtiki
https://my-calend.ru/holidays/verbnoe-voskresene
https://my-calend.ru/holidays/den-mecenata-i-blagotvoritelya
https://my-calend.ru/holidays/den-mecenata-i-blagotvoritelya
https://my-calend.ru/holidays/den-ekologicheskih-znaniy
https://my-calend.ru/holidays/den-ekologicheskih-znaniy
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«ЦарьГрад»

Мошенничество на 14 млн 
рублей с документами вскры-
то в Магаданской области.

В Магаданской области рас-
крыто  мошенничество  со 
скальным грунтом на 14 млн 
рублей. Установлено, что ком-
пания «Коммерческий транс-
порт» незаконно добыла грунт 
из карьера, нарушив контракт. 
Возбуждено уголовное дело 
под контролем областной про-
куратуры.

В Магаданской области воз-
буждено уголовное дело по 
факту мошенничества, связан-
ного с документами о покуп-
ке скального грунта. Соглас-
но данным пресс-службы Гене-
ральной прокуратуры Россий-
ской Федерации, было установ-
лено, что грунт, стоимость ко-
торого по документам превы-
сила 14 миллионов рублей, был 
добыт незаконно с ближайшего 
карьера.

В рамках государственной 
программы «Природные ресур-
сы и экология Магаданской об-
ласти» между «Дирекцией осо-
бо охраняемых природных тер-
риторий и гидротехнических 
сооружений» и ООО «Коммер-
ческий транспорт» был заклю-
чен государственный контракт 
на поставку скального грунта в 
село Тауйск.

Пресс-служба Генпрокурату-
ры РФ сообщила: «Установле-
но, что поставленный в рам-
ках контракта ООО «Коммер-
ческий транспорт» скальный 
грунт для формирования ава-
рийного запаса в целях содер-
жания гидротехнических со-
оружений, приобретенный по 
документам у ООО «Колымская 
угольная компания», фактиче-
ски незаконным образом добыт 
с близлежащего карьера, в свя-
зи с чем расходы, связанные с 
его приобретением и достав-
кой, поставщик не понес. Дей-
ствиями исполнителей бюдже-
ту региона причинен ущерб в 

размере более 14 млн рублей».
В связи с указанными обсто-

ятельствами возбуждено уго-
ловное дело по части 4 статьи 
159 Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации (мошенниче-
ство). Областная прокуратура 
осуществляет контроль за хо-
дом и результатами расследо-
вания данного дела.

Life.ru

В Магаданской области на-
шли тела четырех туристов, 
погибших под лавиной.

В Магаданской области вече-
ром 7 апреля по местному вре-
мени обнаружили тела четы-
рех туристов, которые в марте 
погибли под лавиной. Об этом 
сообщили в пресс-службе реги-
онального управления МЧС.

«Погибших на перевале «Дядя 
Ваня» туристов обнаружили и 
извлекли из-под снега», – ука-
зано в сообщении.

Сейчас специалисты спуска-
ют тела к подножию горы. За-
тем их перевезут в Магадан.

Напомним, тургруппа из ше-
сти человек попала под сход 
снежной массы на перевале 
Дядя Ваня 27 марта. В резуль-
тате четверо туристов погибли.

«КОМСОМОльСКая праВда»
Легендарная милицейская 

«Волга» прибыла в Магадан к 
юбилею Победы

После девятидневного путе-
шествия через пять тысяч ки-
лометров отреставрирован-
ный милицейский автомобиль 
«ГАЗ-2410» торжественно при-
был в Магадан. Машина путе-
шествовала по двум регионам, 
прежде чем добралась на Ко-
лыму. Здесь транспорт и оста-
нется. Подробнее – в материа-
ле «Комсомольской правды» – 
Хабаровск» (12+).

Автомобиль восстановлен к 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Рабо-
ту выполнил клуб «Автомоби-
ли на службе в СССР» из Комсо-
мольска-на-Амуре. Машина пе-

редана в дар Управлению МВД 
по Магаданской области.

рИа «КОлыМа-ИнФОрМ»

«Снегорка»  продолжает 
встречать именитых гостей.

На этот раз с Магаданом, его 
достопримечательностями и, 
конечно, кухней знакомил-
ся российский шеф-повар, ре-
сторатор, кулинарный блогер 
Александр Белькович, извест-
ный по популярным телешоу 
на канале СТС «ПроСТО кухня» 
и «100 мест, где поесть» (12+).

Нам очень приятно, что, 
оставляя в соцсетях отзыв о 
Магадане, Александр особо от-
метил яркие впечатления, ко-
торые произвел на него и его 
группу горнолыжный ком-
плекс компании «Маг-Си Ин-
тернешнл».

«Хочу сказать спасибо «Сне-
горке»! – сказал блогер в опу-
бликованном видео. – Поката-
лись на сноуборде, покорми-
ли оленей, сами вкусно поели. 
Красавчики! Молодцы! Прие-
дем к вам еще!».

«КОлыМа +»

В Магадане прошла всерос-
сийская акция «наши семей-
ные книги памяти» (12+).

Библиотека имени Пушки-
на и Молодежный центр стали 
площадками проведения все-
российской акции «Наши се-
мейные книги памяти», приу-
роченной к 80-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. 
Школьники, студенты и педа-
гоги рассказали о членах своих 
семьей, которые стали частью 
Великой Победы.

В декабре 2024 года участни-
ки начали подготовку к акции. 
Дети вместе с родителями из-
учали семейные архивы в по-
исках информации о войнах-
освободителях и тружениках 
тыла. Во всех муниципальных 
округах Магаданской области 
доклады о героях прозвучали в 
стенах образовательных учре-
ждений.

Во всероссийской акции при-
няли участие почти 2,5 тыс. ко-
лымских учеников. Всего со 2 
по 30 апреля своими истори-
ями поделятся почти 500 тыс. 
человек из России и 11 госу-
дарств зарубежья.

«Каждый из них получил воз-
можность рассказать об исто-
рии своей семьи. Мы всег-
да должны помнить, что исто-
рия войны – это история ка-
ждой семьи, а значит, каждо-
го из нас. И поэтому важен был 
вклад семьи в общее дело до-
стижения Победы», – сказала 
и. о. министра образования 
Магаданской области Ирина 
ГОрнОСТаеВа.

Цифры 
и факты

Более 2000 человек со всей страны при-
няли участие в IV Съезде Движения Первых 
(12+). Магаданскую область представляли 7 
колымчан. Ключевым событием Съезда стал 
Наблюдательный совет под председательст-
вом Президента России Владимира Путина, 
который поддержал идеи Первых о запуске 
проекта «Мосты дружбы», продолжении кон-
курса инициатив родительских сообществ, 
создании тематических пространств Движе-
ния в федеральных центрах, объединении 
ресурсов «ЮНАРМИИ» и Движения, разви-
тии проекта «Пилоты будущего» и введении 
должности советника директора по воспита-
нию во всех школах и колледжах.

65 лет назад (1960) организована Цент-
ральная геолого-геофизическая (позднее гео-
физическая) экспедиция ПГО «Севвостгеоло-
гия» в п. Хасын. Внесла большой вклад в раз-
витие геологической отрасли и производст-
венной сферы Северо-Востока, в подготовку 
квалифицированных геологических кадров.

37 млн. рублей направлено на ремонт и 
переоснащение Сеймчанского краеведческо-
го музея, которое выполнят в 2025 г. в рам-
ках нацпроекта «Семья». В рамках федераль-
ной поддержки музей закупит современное 
музейное оборудование и переедет в новое 
здание, которое будет отремонтировано.

130 лет со дня рождения Георгия Дмитри-
евича Лаврова (1895–25.08.1991), скульптора, 
заслуженного художника РСФСР, заключен-
ного колымских лагерей в 1939–1943 гг. Буду-
чи заключенным, участвовал в оформлении 
здания магаданского Дома культуры (буду-
щего театра), в том числе выполнил четыре 
статуи, установленные на парапете.

Более 500 человек стали участниками от-
борочных туров XVII открытого городско-
го конкурса молодых исполнителей эстрад-
ной песни и танца «Звездопад» (6+). 5 апре-
ля, в Магадане подвели итоги самого мас-
штабного, динамичного и яркого творческо-
го конкурса. В течение двух недель конкурс-
ное жюри оценивало выступления артистов 
в номинациях «Хореография» и «Вокал» (со-
листы, ансамбли).

30 лет назад (1995) постановлением гла-
вы администрации г. Магадана № 984 Музы-
кальный салон В. А. Козина (создан 5 декабря 
1991 г. решением исполкома городского Со-
вета народных депутатов, официальное от-
крытие состоялось 21 марта 1993 г. к 90-ле-
тию певца) был преобразован в Музей-квар-
тиру В. А. Козина – первый и единственный 
музей певца в России.

130 лет со дня рождения Константина 
Шульмейстера, агронома, профессора, внес-
шего большой вклад в развитие северного 
земледелия. Репрессирован в 1938 г., с 1939 г. 
находился в лагерях Колымы. После освобо-
ждения осенью 1948 г. работал старшим аг-
рономом ряда подсобных хозяйств и Магла-
га. С 1956 г. – начальник отдела науки Ма-
гаданского областного сельскохозяйственно-
го управления. Автор книги «Растениеводст-
во на Северо-Востоке» (12+) (Магадан, 1958). 
Опубликовал более 160 научных работ. На-
гражден орденами Трудового Красного Зна-
мени, «Знак Почета».
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главное

пресс-служба регионального отделения партии «единая россия» по Магаданской области

«Дети 
Ленинграда»

К 80 – летию Великой по-
беды Магаданский област-
ной театр кукол показал 
моноспектакль «дети ле-
нинграда» (18+) для воспи-
тателей дошкольных учре-
ждений. Просмотр спекта-
кля состоялся в детском саду 
№ 46. В мероприятии приняли 
участие более 30 педагогов – 
дошкольников.

Моноспектакль Дмитрия 
Шаповалова посвящен исто-
рическим событиям, связан-
ным с блокадой Ленингра-
да во время Второй миро-
вой войны. Он основан на ре-
альных событиях и истори-
ях, описанных в «Блокадной 
Книге» (16+) Алеся Адамовича 
и Даниила Гранина, которые 
были собраны со слов самих 
жителей блокадного города.

председатель общест-
венного совета партийного 
проекта «единой россии»-
«новая школа» Ирина ря-
занЦеВа поблагодари-
ла директора театра, коор-
динатора партийного проек-
та «Культура малой Родины» 
Дмитрия Шаповалова и арти-
стов театра за данный спек-
такль и отметила важность 
сохранения исторической 
памяти народа и формиро-

вания основ патриотизма и 
нравственности у подраста-
ющего поколения.

«Моноспектакль Дмитрия 
Шаповалова – это уникаль-
ное событие, направленное 
на сохранение исторической 
памяти о Великой Отечест-
венной войне и ее героях. Та-
кие постановки привлека-
ют внимание зрителей сво-
ей духовностью. Они вызы-
вают искренние пережива-
ния, призывают нас к серь-
езной внутренней работе, к 
самопознанию и позволяют 
привлечь внимание молоде-
жи к истории Великой Отече-
ственной войны, окунуться 
в атмосферу прошлого, по-
чувствовать сопричастность 
к великому подвигу наро-
да», – рассказала Ирина Ря-
занцева.

«Единая Россия» организу-
ет серию мероприятий в Год 
80-летия Великой Победы. В 
числе мероприятий партии 
в годовщину Великой Побе-
ды: акции по поддержке ве-
теранов Великой Отечествен-
ной войны и тружеников ты-
ла, Героев СВО, Всероссий-
ский конкурс школьных му-
зеев, благоустройство мемо-
риалов и памятных мест.

«СВОи Герои49»

на региональную про-
грамму «СВОи Герои49» 
(18+) подано порядка 180 за-
явок. В числе первых подал 
заявление на участие в про-
грамме «СВОи Герои49» – ве-
теран СВО, участник элек-
тронного предваритель-
ного голосования «единой 
россии» павел МИКряКОВ

Магаданца мобилизовали в 
2022-м. Больше года он слу-
жил на Запорожском направ-
лении. В прошлом году вер-
нулся на Колыму по семей-
ным обстоятельствам. Вос-
питывает сына, трудится ве-
дущим инженером «Мага-
дантеплосети».

«Участвуя в спецоперации, 
я научился брать на себя от-
ветственность за других лю-
дей. Хочу приобретенный 
опыт использовать в мирной 
жизни во благо жителей Ма-

гадана, стать сопричастным 
к развитию Колымы. Буду 
учиться, делиться опытом и 
при положительном резуль-
тате покорять новые профес-
сиональные вершины», – от-
метил Павел Микряков.

Прием заявок проводился 
до 1 апреля текущего года .

Глава региона Сергей Но-
сов дал поручение внима-
тельно провести последую-
щие этапы реализации про-
граммы, в частности собесе-
дование и тестирование с ка-
ждым, подавшим заявку на 
участие, сообщил замести-
тель председателя прави-
тельства Магаданской об-
ласти Максим БрОдКИн.

Он добавил, что в даль-
нейшем с теми, кто не ста-
нет участником программы, 
не пройдет соответствующее 
обучение, будут работать в 

индивидуальном порядке, 
разработав для каждого про-
грамму развития.

«Возможно, кто-то захо-
чет получить высшее обра-
зование по другому направ-
лению и в этом регион го-
тов помочь совместно с СВ-
ГУ. Также, если кому-то не-
обходима помощь в трудо-
устройстве, то правитель-
ство Магаданской области 
проведет работу по данно-
му вопросу с предприятия-
ми и организациями, кото-
рые осуществляют свою де-
ятельность на территории 
области», – сказал Максим 
Бродкин

В течение года участники 
не только получат теорети-
ческую базу, но и пройдут 
стажировки под руководст-
вом персональных настав-
ников.

В кадровой региональной 
программе «СВОи Герои49» 
могут участвовать как вер-
нувшиеся с фронта, так и 
действующие бойцы из лю-
бого региона России.

Напомним, на XXII Съе-
зде партии «Единая Россия» 
Президент Владимир Путин 
поручил расширять феде-
ральный проект «Время Ге-
роев»: запустить аналогич-
ные программы в регионах, 
а партии – принять в этой 
работе активное участие и 
организовать для бойцов 
спецоперации подготовку.

«Абилимпикс»
В Магадане подвели ито-

ги регионального чемпио-
ната по профессионально-
му мастерству среди ин-
валидов и людей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья «абилимпикс» 
(16+). Значимым новшест-
вом этого года стало учас-
тие ветеранов специальной 
военной операции

В течение недели школь-
ники, студенты среднего 
профессионального образо-
вания и профильные специ-
алисты состязались в раз-
личных компетенциях.

В рамках церемонии за-
крытия чемпионата в хол-
ле Инженерной школы раз-
вернулась благотворитель-
ная ярмарка для нужд сол-
дат специальной военной 
операции. Все желающие 
могли приобрести подел-
ки, сделанные участниками 
Абилимпикса.

Выступая с приветствен-
ным словом, руководи-

тель «Штаба сбора помо-
щи бойцам в СВО» Юлия 
дОМрИна подчеркнула, 
что все вырученные средст-
ва направят на поддержку 
военнослужащих.

«Меньше чем за час нам 
удалось собрать более пя-
тидесяти тысяч рублей. Ка-
залось бы, времени прошло 
мало, но как много мы смо-
гли собрать. Для ребят, ко-
торые ждут нашей помощи 
там – на передовой – это 
очень ценно. Спасибо боль-
шое всем, кто неравноду-
шен»! – сказала Юлия До-
мрина.

Руководитель Штаба так-
же вручила награду по-
бедителю конкурса «Луч-
ший волонтер – 2025». Им в 
этом году стал доброволец 
Абилимпикса Аслан Алха-
стов.

Благодарностями филиа-
ла Государственного фон-
да «Защитники Отечества» 
Магаданской области были 

поощрены ветераны специ-
альной военной операции 
Богдан Атласюк, Роман Кти-
тарчук и Александр Бамбу-
ров. Они впервые приняли 
участие в чемпионате.

Поздравили победите-
лей депутаты «единой 
россии» андрей зыКОВ и 
Эдуард КОзлОВ.

Вручая награды, вице-
спикер заксобрания Колы-
мы, который возглавля-
ет Магаданскую областную 
организацию Всероссий-
ской общественной орга-
низации ветеранов «Боевое 
братство», Эдуард Козлов 
сказал: «Наши бойцы луч-
шие во всем – и на фрон-
те, и в труде. Так держать!».

Также благодарностью 
филиала за активное учас-
тие в подготовке ветеранов 
СВО к Абилимпиксу был от-
мечен мастер производст-
венного обучения Руслан 
Пичугин.

Глава регионального фи-

лиала Защитника Отечест-
ва Наталья Таруц вручи-
ла Благодарственное пись-
мо за высокий профессио-
нализм и активное участие 
в деятельности Государст-
венного фонда руководи-
телю фракции «Единая Рос-
сия» Эдуарду Козлову, от-
метив, что ни один вопрос 
фонда не остается без вни-
мания парламентария.

Вице-спикер Андрей Зы-
ков вручая дипломы II сте-
пени призерам чемпиона-
та «Абилимпикс», отметил, 
что «за 8 лет проведения 
«Абилимпикса» в Магадан-
ской области наш регион 
прошел большой путь: воз-
росло число соревнователь-
ных компетенций, увеличи-
лось количество участни-
ков. Каждый год убеждаем-
ся, что потенциал и талан-
ты наших школьников, сту-
дентов и специалистов без-
граничны. Значимым нов-
шеством этого года стало 

участие ветеранов специ-
альной военной операции. 
Мы увидели высокий уро-
вень мастерства и стремле-
ние творить. Отрадно, что 
нашлись желающие попро-
бовать себя в новом деле, 
которое, возможно, станет 
для кого-то новой профес-
сией или интересным увле-
чением», – сказал Андрей 
Зыков.

В этом году в чемпио-
нате приняли участие бо-
лее 100 человек. Участни-
ки состязались в следую-
щих компетенциях: «Обра-
ботка текста», «Бисеропле-
тение», «Швея», «Выпечка 
«Расстегай Северный», «Вя-
зание спицами», «Выпечка 
хлебобулочных изделий», 
«Художественное вышива-
ние», «Мастер приготовле-
ния пиццы», «Звукорежис-
сура», «Столярное дело», 
«Слесарное дело», «Флори-
стика».
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жизнь региона

Управление информационной политики правительства Магаданской области

Показатели выполнены
Федеральный Минздрав высоко оценил работу магаданских врачей

Магаданскую область по-
сетили специалисты нацио-
нального медицинского ис-
следовательского центра 
фтизиопульмонологии и ин-
фекционных заболеваний 
Министерства здравоохране-
ния российской Федерации. 
Визит организован в рамках 
реализации федерального про-
екта «Развитие федеральных 
медицинских организаций, 

включая развитие сети нацио-
нальных медицинских иссле-
довательских центров» и пла-
на мероприятий по осуществ-
лению функций националь-
ных медицинских исследова-
тельских центров на 2025 год.

Эксперты по профилю «ин-
фекционные болезни», вклю-
чая оказание медицинской по-
мощи лицам, живущим с ВИЧ-
инфекцией посетили специа-

лизированные инфекционные 
медорганизации, включая ре-
гиональный центр по профи-
лактике и борьбе со СПИДом.

По результатам выездного 
мероприятия состоялась встре-
ча заместителя председате-
ля правительства Магадан-
ской области Татьяны СаВ-
ченКО со специалистом цен-
тра эпидемически значимых 
инфекционных болезней ФГБУ 
«НМИЦ ФПИ» Минздрава Рос-
сии Еленой Егоровой и стар-
шим научным сотрудником 
отдела инфекционной патоло-
гии, врачом инфекционистом, 
специалистом группы ВИЧ-ин-
фекции Еленой Веселовой.

«Губернатор Магаданской 
области большое внимание 
уделяет сфере здравоохране-
ния. Одним из ключевых объ-
ектов, над которым мы сейчас 
работаем, является строитель-

ство современной инфекцион-
ной больницы. Она объединит 
четыре учреждения: детскую и 
взрослую инфекционные боль-
ницы, центр СПИД и противо-
туберкулезное отделение. Во-
прос очень актуален для на-
шего региона, поскольку он 
расположен на северо-востоке 
страны, отличается суровыми 
климатическими условиями 
и отдаленностью от централь-
ных районов России», – сказа-
ла Татьяна Савченко.

Елена Егорова дала высокую 
оценку работе колымских спе-
циалистов в части организа-
ции работы по борьбе с инфек-
ционными болезнями. Это ка-
сается как амбулаторной, так 
и стационарной помощи паци-
ентам.

По словам специалиста фе-
дерального Минздрава, в ре-
гионе выполняются показате-

ли федерального проекта по 
борьбе с гепатитами. Особо фе-
деральных коллег впечатлило 
наличие специального журна-
ла обследования граждан, кон-
тактирующих с больными ге-
патитом. Также в Магаданской 
области уровень вакцинации 
населения составляет порядка 
100 %.

Елена Веселова в свою оче-
редь поблагодарила прави-
тельство Магаданской области 
за проделанную работу и отме-
тила, что регион является од-
ним из лучших в стране по вы-
явлению ВИЧ.

«Хочу поблагодарить вас за 
то, что вы в непростых усло-
виях прикладываете большие 
усилия, чтобы население Ма-
гаданской области находилось 
в инфекционной безопасности 
и чувствовало себя защищен-
ным», – сказала Елена Весело-
ва.

Под контролем
На тушение лесных пожаров планируется 

задействовать 77 единиц техники
В Магаданской области в 

2025 году на тушение лес-
ных пожаров планирует-
ся задействовать 77 единиц 
техники авиалесоохраны. 
Все транспортные средства и 
самоходные машины Мага-
данского областного государ-
ственного бюджетного учре-
ждения «Северо-Восточная ба-
за авиационной и наземной 
охраны лесов», включенные 
в сводный план тушения лес-
ных пожаров оснащены спут-
никовой навигацией ГЛОНАСС.

«В круглосуточном режи-
ме работает региональная ди-
спетчерская служба Авиалесо-
охраны, которая оперативно 
доводит до заинтересованных 
служб и ведомств информа-
цию о лесных пожарах и лесо-
пожарной обстановке на тер-
ритории области. В целях по-
вышения уровня оперативного 
обнаружения лесных пожаров, 
анализа и управления лесопо-
жарной обстановкой в регио-
не, приобретен и применяет-
ся программный комплекс ре-
гиональной информационно-
аналитической веб-системы 
контроля лесопожарной обста-
новки (ИАС “Ясень-Веб”)», – со-
общили в министерстве при-
родных ресурсов и экологии 
Магаданской области.

Кроме того, в целях повыше-
ния оперативности обнаруже-

ния природных пожаров ми-
нистерством природных ре-
сурсов и экологии Магадан-
ской области заключено согла-
шение о взаимодействии с фи-
лиалом «Аэронавигация Севе-
ро-Востока», в соответствии с 
которым на безвозмездной ос-
нове информация о возникно-
вении пожаров передается в 
региональную диспетчерскую 
службу с проходящих гра-
жданских воздушных судов, в 
том числе международных.

В сводные планы тушения 
лесных пожаров на террито-
рии области ежегодно вклю-
чаются арендаторы лесных 
участков, имеющие в распоря-
жении бульдозерную технику. 
До начала пожароопасного се-
зона 2025 года планируется ак-
туализировать соглашения, за-
ключенные с арендаторами 
лесных участков, по выделе-
нию ими тяжелой бульдозер-
ной техники при тушении лес-
ных пожаров в районах арен-
дуемых участков.

Правительство Магаданской 
области своевременно вводит 
режим чрезвычайных ситу-
аций, возникшие вследствие 
лесных пожаров. В 2024 году 
режимы ЧС в лесах не вводи-
лись. Также своевременно вво-
дятся особые противопожар-
ные режимы муниципальны-
ми округами.

Ключевые направления
На Колыме отмечается рост показателей 

рейтинга качества жизни
Под руководством губер-

натора Сергея нОСОВа 
прошло совещание, на ко-
тором обсудили результа-
ты рейтинга оценки усилий 
региональных органов ис-
полнительной власти по со-
зданию качественной среды 
для жизни граждан Магадан-
ской области. В мероприятии 
приняла участие руководи-
тель представительства АНО 
«Агентство стратегических 
инициатив по продвижению 
новых проектов» в Дальнево-
сточном федеральном окру-
ге Ольга Курилова, которая 
прибыла в регион с рабочим 
визитом.

Глава региона подчеркнул, 
что рейтинг качества жизни 
АСИ затрагивает все ключе-
вые направления: поддержку 
семей, образование, здраво-
охранение, экологическое 
благополучие, формирова-
ние среды для жизни в ре-
гионах. Именно поэтому его 
результатам особое внима-
ние уделяет Президент Вла-
димир Путин.

Магаданская область на 
протяжении последних лет 
демонстрирует стабильную 
динамику в части всех ре-
зультатов рейтинга. Ког-
да рейтинг запускался, од-
ним из основных вопро-
сов было качество здраво-

охранения, в том числе воз-
можность записаться к про-
фильному специалисту. Тог-
да срок доходил до 25 дней. 
Сейчас в среднем это 7-10 
дней. По скорости приезда 
скорой медицинской помо-
щи Магаданская область вхо-
дит в ТОП-10 по стране.

Среди положительных 
трендов: увеличение доли 
инвалидов, способных сво-
бодно перемещаться по на-
селенному пункту: доля ра-
ботающих инвалидов в об-
щей численности инвалидов, 
состоящих на учете; уровень 
загрузки врачей админис-
тративной работой; удов-
летворенность получени-
ем скорой медицинской по-
мощью; доля выпускников 
СПО, сдававших демонстра-
ционный экзамен по стан-
дарту WorldSkills; доля гра-
ждан, использующих меха-
низм получения государст-
венных и муниципальных 
услуг в электронной форме 
и другие.

«Магаданская область за 
последние два года показы-
вает очень хорошие резуль-
таты, которые отмечают жи-
тели. В динамике растут по-
казатели по образованию, по 
медицине, в социальной сфе-
ре. Это является индикато-
ром для власти, чтобы при-

нимать какие-то решения. 
В рамках беседы с губер-
натором региона Серге-
ем Носовым, он отметил, 
что правительство Мага-
данской области на осно-
ве мнения жителей как раз 
и принимает те или иные 
решения. Приятно отме-
тить, что вся регуляторная 
среда, все разрешитель-
ные процедуры в Магадан-
ской области практически 
выше средних показателей 
по стране и, наверное, при-
ближаются к лучшим ТОП-
10 регионам. Это в частно-
сти касается всего инвести-
ционного цикла, в котором 
работают инвесторы на 
территории с момента по-
лучения земельного участ-
ка и до ввода в эксплуата-
цию объекта и подключе-
ния ко всем инженерным 
сетям», – сказала Ольга Ку-
рилова.

Большое внимание АСИ 
уделяет социальному на-
правлению. В рамках этой 
деятельности Ольга Кури-
лова посетила соцобъекты 
Магаданской области, кото-
рые были построены в рам-
ках нацпроектов: пансио-
нат «Охотский бриз», Инже-
нерная школа, детский сад 
«Сказка», ФОК «Президент-
ский» и другие.
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«Я вызываю огонь на себя…»
Интервью с полковником органов ФСБ, почетным сотрудником 

контрразведки Таймуразом Рамазановичем Увижевым

не секрет, что в послед-
ние годы особое внимание 
уделяется воспитанию под-
растающего поколения. Ра-
бота в данном направлении 
проводится большая и она 
идет комплексно с вовлече-
нием всех органов власти, 
представителей государст-
венных ведомств, учрежде-
ний и общественных органи-
заций.

Программы всех уровней 
направлены не только на со-
хранение и укрепление фи-
зического здоровья молоде-
жи, путем создания доступ-
ных для этого условий (мо-
дернизация спортивных сек-
ций, строительство спортобъ-
ектов, проведение различных 
состязаний и прочее), но и 
морального и духовного со-
стояния – путем введения в 
образовательных учреждени-
ях новых дисциплин, попу-
ляризации правильной лите-
ратуры и отечественных ки-
нофильмов, проведением ма-
стер-классов, круглых столов, 
направленных в первую оче-
редь на развитие ребенка и 
его патриотическое воспита-
ние.

Но почему именно в по-
следние годы вопросу пра-
вильного воспитания под-
растающего поколения ста-
ло уделяться так много вни-
мания, да и что понимается 
под правильным воспитани-
ем ребенка, а может в пер-
вую очередь стоит начать с 

воспитания его родителей, а 
уже после приступать к их 
чадам, а также все ли запад-
ное – это плохо нам в интер-
вью рассказал представи-
тель династии сотрудников 
органов безопасности, пол-
ковник органов ФСБ, почет-
ный сотрудник контрраз-
ведки, почетный гражда-
нин города Магадана Тай-
мураз рамазанович УВИ-
ЖеВ.

ВОпрОС-ОТВеТ

– Таймураз рамазано-
вич, в последнее время мы 
очень часто слышим про 
патриотизм, расскажите, 
что он под собой подразу-
мевает?

– Формально есть три оп-
ределения патриотизма, но 
это больше научные. Для ме-
ня же самое близкое значе-
ние данного термина, и оно 
более понятно для общест-
венности – это любовь к сво-
ей Родине, к своему народу, 
к своей земле (месту, где ты 
родился), к своим родителям. 
И эта любовь идет рука под 
руку с таким понятием как 
уважение ко всему этому.

Вот для меня это патрио-
тизм, и свои лекции, беседы 
со школьниками я всегда на-
чинаю с этого. До той поры, 
пока мы эту пустоту не за-
полним, которая образова-
лась за 30 лет, мы будем пос-
тоянно обжигаться, споты-
каться и сталкиваться с про-

чими негативными момен-
тами.

– любовь, о которой Вы 
говорите, она заложена с 
детства, как говорится на 
генетическом уровне или 
ей можно научиться с го-
дами?

– У кого-то заложена, а 
есть и те, кто учится это-
му годами. У меня есть при-
мер, я долгие годы общаюсь 
с семьями, как сейчас при-
нято их называть – молоды-
ми семьями. В каждой из се-
мей есть дети. И вот я смо-
трю на этих детей и пони-
маю, что они и есть будущее 
нашей страны, за которое не 
стыдно. А все дело в том, что 
ими с самого рождения за-
нимаются родители, помимо 
образовательных учрежде-
ний и спортивных секций, 
они им полностью и пра-
вильно организовали досуг. 
Так, эти родители со своими 
детьми всегда ездят на при-
роду, посещают выставки, 
концерты, занимаются до-
машними делами и прочее – 
а ключевое здесь, что все они 
делают вместе. Дети не бро-
шены на воспитание улицы и 
других сверстников, дети под 
правильным контролем и на-
ходятся в непрерывном диа-
логе со своими родителями.

Я тоже с их детьми часто 
общаюсь, порой сами роди-
тели ко мне за этим обраща-
ются, чтобы я где-то подска-
зал, выправил и прочие мо-
менты.

– Выправил и подсказал 
что?

– Я с ними в основном раз-
говариваю об истории и не 
только нашего края, но и го-
сударства в целом. О наших 
героях, о событиях, кото-
рые происходили и проис-
ходят сейчас. Дело в том, что 
школьная программа конеч-
но хорошая, но на мой взгляд 
нужно больше времени уде-
лять этим вопросам. Не успе-
вают дети все усвоить.

А история освоения наше-
го края, так в школах вообще 
мало чего говорят об этом. 
Вот и приходится мне запол-
нять эти пробелы, но я это 
делаю в удовольствие. Снача-
ла рассказываю я, потом мы 
вместе анализируем, а в за-
вершении уже мне дети отве-
чают на вопросы, и я пони-
маю, что усвоили, а что нуж-
но еще укрепить.

Но, к сожалению, сейчас та-
кое время, что большинство 
школьников предпочитают 
получать знания не от учи-
телей и наставников, вроде 

меня, а из интернета. А там, 
сами понимаете, какой ин-
формации только нет. А дети 
что? Им разве интересен ав-
тор материала или источник? 
Нет, конечно. В итоге, что они 
первое нашли, тому и пове-
рили. И это очень плохо. Вот 
я и стараюсь это все испра-
вить, направить наших де-
тей в правильном направле-
нии. Также я очень возлагаю 
большую надежду по воспи-
танию молодого поколения 
на участников СВО, особен-
но тех, кто будет обучаться 
по региональной кадровой 
программе «СВОи Герои49», 
а после займет руководящие 
должности и будет вести ра-
боту в данном направлении.

– но эта беда касается 
не только детей, но и лю-
дей зрелого возраста. я мо-
гу привести множество 
фамилий и имен тех, кто 
предпочитает таким спосо-
бом черпать информацию, 
не разбираясь, кто имен-
но это написал, без како-
го-либо анализа и прочего. 
но самое здесь забавное, то, 
что потом эти же люди си-
дят и охают, что какая сей-
час не развитая молодежь и 
мол они в свое время были 
не такими. а по факту по-
лучается…

– Согласен, нужно в дан-
ном направлении работать 
не только с молодежью, но 
в первую очередь с их роди-
телями. Что мы хотим от де-
тей, если у них родители та-
кие же.

Но если говорить в целом 
о воспитании, то для меня, 
конечно, социализм хорош, 
да, я родился, крестился при 
нем, в те годы прошла моя 
молодость. Но единообразие 
не всегда бывает хорошо. По-
этому вольность мысли, но 
исключительно в рамках за-
кона – поощряться должно 
всячески.

– Вы упомянули, что лю-
бовь к родине можно при-
вить.

– Конечно можно. Только 
не заставлять, а люди долж-
ны это чувство пропустить 
через себя, через свое сердце. 
Если это будет в обязаловку, 
то это может вызвать оттор-
жение.

Когда я встречаюсь со 
школьниками, всегда им 
включаю перехват разговора 
офицера, героя России Алек-
сандра Прохоренко, когда он 
говорит, что я вызываю огонь 
на себя. Ему говорят, невоз-
можно, выходите на зеленую 
линию. Он говорит, я окру-

жен, я вызываю огонь на се-
бя. Я не хочу, чтобы они из-
девались над моим телом. И 
дальше говорит, передайте 
моей семье я люблю их неж-
но и очень люблю свою Ро-
дину. Это молодой человек 
достойный всяческого ува-
жения. Вот пример того, что 
любовь к Родине проявляет-
ся через самопожертвование.

Есть множество подобных 
примеров героизма, вспом-
ним Зою Космодемьянскую, 
Зинаиду Портнову, которая 
отравила 200 солдат и офи-
церов, они ее целый месяц 
пытали, но она не испугалась 
данных пыток и своих не вы-
дала. Так вот, о подвигах на-
ших героев я и рассказываю 
на встречах с подрастающим 
поколением.

– С какого возраста нуж-
но прививать любовь к ро-
дине и с чего нужно на-
чать?

– Нужно заниматься с деть-
ми с самого раннего детст-
ва. А с чего начать? Здесь все 
просто – начните с наших 
книг, читайте ребенку наши 
русские сказки, показывайте 
отечественные мультфиль-
мы и исторические филь-
мы, включайте добрые пес-
ни. Обязательно дети должны 
знать наших классиков (пи-
сателей).

– а они должны быть зна-
комы с иностранными про-
изведениями, фильмами и 
мультфильмами. Хотя бы 
для сравнения?

– Запрещать лучше не сто-
ит, а то может пойти обрат-
ная реакция, да и запретный 
плод всегда сладок. Но филь-
тровать родители это долж-
ны. Не все западное – пло-
хое, но и плохого там очень 
много. Я придерживаюсь, то-
го, что наши книги, фильмы 
и прочее – они более добрые, 
человеческие, поучительные 
и более адаптированы имен-
но к нашему русскому вос-
приятию.

У нас последние три поко-
ления были вне воспитатель-
ного вектора. Воспитывались 
на примерах не самых удач-
ных и правильных. В итоге за 
этот период и потеряли иде-
ологию, которая наш народ 
объединяла. И чем дальше, 
тем было хуже, хорошо, что 
в последние годы мы плотно 
взялись за восстановления и 
я верю у нас все получится.

– Как часто Вы встречае-
тесь с молодежью?

– Раз в две недели точно. 
Это встречи со школьника-
ми. Повторюсь на этих встре-
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чах я рассказываю не только о 
профессии военного, но в пер-
вую очередь об истории на-
шей страны и подвигах наше-
го народа.

Да, есть ребята, кто относит-
ся скептически к моим рас-
сказам, начинает спорить и 
высказывать недовольство. 
Но это и хорошо, что на моих 
встречах есть ответ от аудито-
рии. Диалог всегда лучше мо-
нолога. Я привожу свои при-
меры, доводы и их аргументи-
рую. И вот эти дети не то, что в 
оппозиции с промытыми моз-
гами, как часто мы слышим. 
У них другое – непонимание 
определенных событий и мол, 
когда я не понимаю, значит я 
против. Вот я пытаюсь им все 
объяснить.

– Какие вопросы от школь-
ников Вам наиболее запом-
нились?

– Интересные вопросы за-
дают больше девочки. Их ин-
тересуют женщины на войне, 
работа в медсанчастях, и на 
самих полях сражения. Много 
вопросов получаю от них про 
блокаду Ленинграда – как ма-
мы выживали и спасали сво-
их детей, как после нее дру-
гие женщины со всей страны 
забирали в свои семьи детей, 
кто остался сиротами и дру-
гое.

Хочу отметить, что сегод-
ня общая система доведения 

информации до детей непра-
вильно построена, они день 
и ночь сидят в электронных 
средствах информации. Вот 
туда и надо все заливать мак-
симально – и про подвиги на-
ших героев, и про события.

– но там и так много дан-
ной информации…

– На мой взгляд этого недо-
статочно, нужно больше.

– Как, по-Вашему, на ком 
в первую очередь лежит от-
ветственность за воспита-
ния подрастающего поколе-
ния – на семье, школе, об-
ществе?

– На всех, как только мы 
вычленяем хоть одну из этих 
составляющих, то общая кон-
цепция развалится. Осново-
полагающая семья она фор-
мирует все, а дальше педаго-
ги и т.д.

– что пагубно влияет на 
современную молодежь, от 
чего ее стоит ограничить?

– Уже идет борьба с некото-
рыми информационными ре-
сурсами, которые как раз пре-
следуя свои цели морально 
разлагают наших детей. Они 
пропагандируют наркотики, 
однополые отношения, плюют 
на нашу страну и в наш на-
род – вот с ними и нужно бо-
роться, при чем очень жестко.

– Вы заговорили о совре-
менных источниках СМИ, 
насколько они действитель-

но серьезно влияют на со-
знание подрастающего по-
коления и влияют ли?

– Они определяющие.
– Молодежь сегодня и 10-

20 лет назад, как поменя-
лась?

– Практически никак. Совре-
менная молодежь более про-
двинутая и более раскован-
ная, у них есть возможность 
черпать информацию откуда 
угодно. Но они менее комму-
никабельны, потому что у не-
го любимый друг – телефон.

– расскажите о Вашем 
воспитании, на что родите-
ли ставили основной упор?

– Отец мой военнослужа-
щий, он постоянно был на ра-
боте. Основное ложилось на 
плечи мамы, как сам быт, так 
и наше воспитание. Нас, де-
тей в семье было трое.

Основной упор делался 
на дисциплину и внутрен-
ний распорядок. Так, я отве-
чал за дрова, за холодную во-
ду, за военную форму отца. 
Средненький помогал маме в 
стирке. Младшенький – мыл 
подоконники и сами окна.

В выходные дни как раз 
было чтения сказок. Чем ты 
старше становишься, тем 
взрослее книги. В выходные 
дни, когда папа был дома мы 
устраивали спортивные тур-
ниры – шашки, шахматы и 
прочее. Летнее время – это 

пешие переходы.
Что касалось учебы. На-

чальную школу – это на ма-
ме, она сама педагог. А даль-
ше уже включался и отец. Ког-
да отец понял, что я буду во-
енным, то, наверное, где-то с 
12 лет лично я занимался об-
зором прессы.

Я уверен, что большую роль 
в моей жизни сыграла стар-
шая сестра отца, когда мне 
было пять лет, она меня спро-
сила, кем я хочу стать? Ну, я 
молчу, она говорит: пасту-
хом? Я говорю: нет. Комбай-
нером? Нет. Так кем же? Во-
енным. Она тогда сказала, что 
тогда учи русский язык, это 
язык межнационального об-
щения. И вот я уже в пять лет 
умел и читать, и писать.

– И в завершении, скажи-
те – что такое хорошо, а что 
такое плохо?

– Плохо, когда ты поступа-
ешь плохо и очень хочешь, 
чтобы это осталось в тайне, 
никто об этом не узнал, зная, 
осознавая, что это плохо, ты 
все равно идешь на этот по-
ступок.

А хорошо, это когда я чув-
ствую себя нужным, востре-
бованным, это для меня хоро-
шо. Для меня хорошо, когда я 
могу прийти на помощь чело-
веку. Для меня хорошо – ви-
деть, что наша страна крепча-
ет, перевозраждается, наш на-
род объединяется, становит-
ся на защиту своей Родины. 
Я очень боялся умереть и не 
увидеть этого.

Победа будет за нами и в 
этом я не сомневаюсь!

наталья
МИФТаХУТдИнОВа

СпраВКа «ВМ»
Таймураз Рамазанович Увижев – представитель династии со-

трудников органов безопасности, полковник органов ФСБ, почетный 
сотрудник контрразведки, почетный гражданин города Магадана.

За мужество и отвагу при исполнении служебного долга и осо-
бые отличия полковник Т. Р. Увижев награжден орденами «За лич-
ное мужество», «Почета», шестью медалями, знаком «Почетный 
сотрудник контрразведки ФСБ России», именным оружием. 17 ию-
ня 2003 года удостоен звания «Почетный гражданин города Мага-
дана».

Таймураза Увижева по праву можно считать старожилом города, 
ведь последние 60 лет он провел на Колымской земле, и, как сам 
признается, покидать свою Родину – а ведь Магадан поистине за 
эти годы стал его Родиной – он не собирается
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Сбор крови, 
измерение давления

В Магадане проходит диспансеризация

ежегодная диспансериза-
ция (18+) проходит в Мага-
дане и округах территории. 
Профилактические медосмо-
тры стартовали традиционно с 
января и продлится до декабря.

Так, на днях выездная бри-
гада специалистов городской 
поликлиники № 3 организова-
ла профилактический медос-
мотр в мэрии Магадана. Паци-
ентов ждали забор крови, анке-
тирование (вопросы касаются 
образа жизни, вредных привы-
чек), антропометрия (измере-
ние основных физических по-
казателей человека – рост, вес), 
ЭКГ, измерение давления. Как 
итог – заключение терапевта.

Диспансеризацию также 
прошла мэр Магадана лари-
са пОлИКанОВа. Она отме-
тила, что сегодня профосмотр 
в администрации проходит по 
принципу одного окна и зани-
мает совсем немного времени.

«Призываю всех магаданцев 

не игнорировать это меропри-
ятие и обязательно пройти ди-
спансеризацию! Это можно сде-
лать как в поликлинике по ме-
сту жительства, так и прямо на 
рабочем месте – пригласить 
на ваше предприятие, в орга-
низацию бригаду специали-
стов всегда могут работодате-
ли», – заключила глава города.

Отметим, что любой горо-
жанин в удобный для него ра-
бочий день может пройти ди-
спансеризацию в той медицин-
ской организации, где он по-
лучает первичную медико-са-
нитарную помощь. На профос-
мотр нужно обязательно взять 
с собой паспорт, СНИЛС и ме-
дицинский полис.

Профилактический меди-
цинский осмотр и диспансери-
зация проводятся в рамках тер-
риториальной программы го-
сударственных гарантий бес-
платного оказания гражданам 
медицинской помощи.

«Малая лыжня Вяльбе-2025»
Городская зимняя спартакиада пройдет для дошкольников

В Магадане четырнадца-
тая городская зимняя спар-
такиада воспитанников до-
школьных образовательных 
учреждений «Малая лыжня 
Вяльбе-2025» (6+) состоит-
ся 12 апреля, начало в 12:00. 
Праздник спорта пройдет 
на территории спортивно-
оздоровительного комплекса 
«Снежный».

В этом году в спартакиаде 
примут участие команды из 
21 дошкольного образователь-
ного учреждения: № 1, 2, 3, 4, 
7, 13, 15, 33, 38, 46, 50, 53, 55, 57, 
58, 60, 61, 66, 67, 69, МОЦО № 1. 
Всего на старт выйдут 84 ре-
бенка. Это дети 6-7 лет (подго-
товительной к школе группе). 
Каждое дошкольное образо-

вательное учреждение пред-
ставляет для участия в город-
ской зимней спартакиаде ко-
манду из 4 человек (два маль-
чика и две девочки).

«Соревновательная про-
грамма состоит из ходьбы на 
лыжах (на скорость) на ди-
станцию 200 метров, одно-
моментно участвует коман-
да из четырех человек из од-
ного детского сада. Команда 
имеет свою эмблему и назва-
ние. Важно отметить, что вид 
спорта, включенный в сорев-
новательную программу, со-
ответствует возрастным осо-
бенностям детей старшего 
дошкольного возраста», – по-
яснили в департаменте обра-
зования.

Городская зимняя спар-
такиада воспитанников до-
школьных образовательных 
учреждений направлена на 
приобщение детей к зимним 
видам спорта, укрепление их 
здоровья, выявление интере-
сов, склонностей, спортив-
ных способностей в зимних 
видах спорта, развитие бы-
строты, ловкости силы, точ-
ности, выносливости детей, 
а также воспитание умения 
участвовать в соревновани-
ях.

Учредители «Малой лыж-
ни Вяльбе-2025» – почетный 
гражданин города Магадана, 
президент федерации лыж-
ных гонок России, трехкрат-
ная олимпийская чемпион-
ка, 14-кратная чемпионка ми-
ра по лыжным гонкам Елена 
Вяльбе, Магаданская област-
ная федерация лыжных го-
нок, президентом которой яв-
ляется Оксана Мартыненко, 
городской комитет по физи-
ческой культуре, спорту и ту-
ризму, департамент образо-
вания, мэрия города Магада-
на.

Спонсоры мероприятия: 
сеть спортивных магазинов 
«Чемпион», Магаданский мо-
лочный завод, компания «Ма-
глан», агентство «Кентаурус».

«Слушай победу»
К информационной акции 

присоединились учреждения культуры
К информационной акции 

«Слушай победу» (0+) в Ма-
гадане присоединились до-
ма культуры «пионерный», 
«автотэк», «Снежный», 
Центр культуры, «Центр до-
суга» поселка Сокол и би-
блиотеки.

Слушать информационные 
сводки апреля и мая 1945 го-
да от Советского информбю-
ро можно будет ежедневно 
по громкоговорящей связи в 
12:00.

Магаданские дикторы рас-
скажут исторические новости 
Советского информационного 
бюро о положении на фрон-
тах, работе тыла, о партизан-

ском движении во время Ве-
ликой Отечественной войны с 
начала апреля по май 1945 го-
да. Также в эфире прозвучит 
голос легендарного диктора 
Всесоюзного радио Юрия Ле-
витана.

Акция направлена на сохра-
нение исторической памяти о 
Великой Отечественной вой-
не и увековечивание подви-
гов наших героев. Присоеди-
няйтесь к этой важной иници-
ативе, чтобы вспомнить зна-
чимые события того времени 
и почтить память тех, кто бо-
ролся за свободу и мир!

С наступающим праздни-
ком Победы!

И будет слово!
3 мая пройдет городская общественно-патриотическая акция

Городскую обществен-
но-патриотическую акцию 
«победа» (0+) организуют 
в областном центре 3 мая. 
К участию в мероприятии 
приглашаются все желаю-
щие, вне зависимости от по-
ла и возраста. Главный кри-
терий – рост не менее 150 
см. Также обязательно нали-
чие мобильного телефона с 
установленным мессендже-
ром WhatsApp для единой 
координации всех участни-
ков акции.

«Станьте частью главного 
слова Года защитника Оте-
чества: 3 мая 2025 года на 
Соборной площади города в 
13:00 более 600 человек вы-
строятся в слово «Победа», 
держа над головой листы 
красного цвета», – сообща-
ют организаторы.

Ими выступают управле-
ние по делам молодежи и 
связям с общественностью 
мэрии Магадана, МБУДО 

«Детско-юношеский центр». 
Социальный партнер – де-
путат Магаданской город-
ской Думы Виктор Баринов.

«Почувствуйте себя ча-
стью большого и важно-
го события, посвященно-
го Дню Победы, примите 
участие в мероприятии. Это 
шанс выразить благодар-
ность и уважение ветера-
нам и всем, кто участвовал 
в Великой Отечественной 
войне. Участвуя в акции, вы 

становитесь частью исто-
рии и помогаете сохранить 
память о подвигах предков. 
Кроме того, акция – это от-
личная возможность пооб-
щаться с единомышленни-
ками и завести новые зна-
комства», – подчеркнули в 
управлении по делам моло-
дежи и связям с обществен-
ностью мэрии.

Все подробности по те-
лефонам: 8 (914) 030-78-71, 
8 (4132) 63-94-15.

https://mgdnkids49.ru/zayvki#rec935700306
https://mgdnkids49.ru/zayvki#rec935700306
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Вода под контролем
Подготовка к паводкому периоду

В мэрии Магадана прошло 
оперативное совещание, на 
котором обсудили прохожде-
ние паводкового периода в 
городе. Так, в МУП «Водоканал» 
создана противопаводковая ко-
миссия. Совместно с Магадан-
ской ТЭЦ определен перечень 
мероприятий, которые необхо-
димо провести для безопасно-
го прохождения паводка. Со-
гласно этому перечню реали-
зуются конкретные меропри-
ятия. Основная их часть связа-
на со снижением уровня воды 
в водохранилище № 2.

«Максимальный запас во-
ды – 11,5 миллиона кубиче-
ских метров, к концу апреля 
мы планируем выйти на запас 
примерно в 7 миллионов куби-
ческих метров. Реализация это-
го этапа идет в плановом по-
рядке. Объем накопленных за-
пасов на сегодняшний день со-
ставляет 8,4 миллиона кубиче-

ских метров. Мы ожидаем, что 
к назначенному сроку мы до-
стигнем требуемых показате-
лей», – сообщил руководитель 
МУп «Водоканал» дамир Ша-
КИрОВ.

В рамках плана противо-
паводковых мероприятий на 
2025 год выполнены работы по 
обеспечению надежности элек-
тропитания подъемных меха-
низмов затворов, опробованы 
подъемные механизмы с элек-
трическим и ручным привода-
ми. Обследовано состояние ле-
дового покрова и произведена 
ревизия задвижек донного во-
доспуска, от снега и льда очи-
щены водосбросные тракты и 
дренажные каналы.

Локальные системы опове-
щения находятся в технически 
исправном, работоспособном 
состоянии, проверка их техни-
ческого состояния проводится 
ежедневно.

Для будущих первоклассников
Первый прием заявлений в школу продлится до 30 июня
В Магадане, как и во всей 

стране, прием заявлений в 
школу по месту регистра-
ции или другую (при нали-
чии льгот) начался с 1 апреля 
и завершается 30 июня. За-
пись детей, не проживающих 
на закрепленной за образова-
тельной организацией терри-
тории, проходит с 6 июля до 5 
сентября.

Родители имеют право по-
дать заявление:

– лично в школу;
– через федеральный портал 

Госуслуг.
Заявления будут рассматри-

ваться по истечении срока их 
принятия, то есть после 30 ию-
ня. В приеме государственная 
школа может отказать только 
в случае, если свободные ме-
ста закончились. В этом случае 
местные органы управления 
образованием должны помочь 
родителям устроить ребенка в 
другую школу.

Прием организован по сле-
дующим этапам:

– с 1 апреля – прием заявле-
ний на детей, имеющих преи-
мущественное право за зачи-
сление в школу, а также про-
живающих на закрепленной 
территории;

– с 6 июля по 5 сентября – 

прием заявлений на детей, не 
проживающих на закреплен-
ной территории, чьи родите-
ли выбрали данную школу (за-
пись осуществляется только 
при наличии свободных мест).

Перечень детей, имеющих 
преимущественное право на 
зачисление в школу, опреде-
ляется федеральным и регио-
нальным законодательством, 
отметили в департаменте об-
разования мэрии Магадана. В 
этот список входят:

– дети сотрудника полиции, 
в том числе погибшего (умер-
шего) вследствие увечья или 
иного заболевания, полученно-
го в период службы;

– дети гражданина, уволен-
ного из полиции по состоянию 
здоровья либо умершего от та-
ких заболеваний в течение го-
да после оставления службы;

– дети, находящиеся на 
иждивении сотрудника поли-
ции;

– дети сотрудника (в том чи-
сле умершего или погибшего), 
имеющего специальные зва-
ния и проходящего службу в 
учреждениях ФСИН, МЧС, ор-
ганах наркоконтроля, ФТС;

– дети сотрудника, погибше-
го (умершего) вследствие уве-
чья или иного повреждения 

здоровья, полученных в свя-
зи с выполнением служебных 
обязанностей;

– дети военнослужащих по 
месту жительства их семей;

– дети военнослужащих при 
изменении места службы, де-
ти граждан, проходящих служ-
бу по контракту, а также при 
увольнении с службы по до-
стижении предельного возра-
ста, состоянию здоровья или в 
связи с оргштатами – в шко-
лы, ближайшие к новому ме-
сту службы или месту житель-
ства.

Также будет учитываться ха-
рактер родственных связей 
при записи в школу. Первоо-
чередное право на зачисление 
возникает, если братья и се-
стры детей обучаются в дан-
ной школе либо там работает 
родитель (законный предста-
витель).

С 1 апреля 2025 года детям 
без гражданства РФ для зачи-
сления в школу необходимо 
пройти тестирование на зна-
ние русского языка.

По возникающим вопросам 
зачисления детей в первый 
класс можно обращаться в де-
партамент образования мэрии 
Магадана по номерам:

8 (4132) 65-26-93 и 62-52-33.

Работа идет хорошими темпами
Мэр Магадана Лариса Поликанова проверила ход капитального ремонта в школе № 28

В микрорайоне пионер-
ный областного центра про-
должается ремонт школы № 
28. Ход работ проверила мэр 
Магадана лариса пОлИКа-
нОВа. На выездном совеща-
нии она встретилась с дирек-
тором образовательной орга-
низации, подрядчиком, пред-
ставителями департамента 
образования и Техконтроля.

– Школа ремонтируется и 
оснащается за счет нацио-
нально проекта «Молодежь 
и дети», – подчеркнула гла-
ва города. – Здесь идут вну-

тренние ремонтные рабо-
ты, предусмотрено преобра-
жение входных групп и фа-
сада. Подрядчик идет хоро-
шими темпами. Качество и 
сроки исполнения будут чет-
ко контролироваться. Ремонт 
необходимо завершить к на-
чалу учебного года.

За месяц с небольшим с 
момента начала работ про-
веден полный демонтаж во 
внутренних помещениях. На 
объекте работают 22 строите-
ля. Они уже выполнили стяж-
ку пола двух этажей. Идут 

электромонтажные, сантех-
нические и отделочные ра-
боты. В ближайшее время 
приступят к замене окон-
ных блоков. Как отметил ру-
ководитель подрядной орга-
низации ООО «Проф-Строй» 
Сергей Африн, в начале сле-
дующей недели начнут вы-
ставлять строительные леса 
у фасада учреждения и сни-
мать старую штукатурку и 
краску.

– Все идет поэтапно, со-
гласно плану и проекту вы-
полнения работ. Мы несколь-
ко опережаем наш график, – 
рассказал Сергей аФрИн. – 
Немного задерживают фа-
садные работы: мы плани-
ровали начать их с начала 
апреля, однако погода по-
ка не дает нам это сделать. 
Но мы перекрываем эту вы-
нужденную задержку други-
ми видами работ. По достав-
ке материалов тоже все в по-
рядке, транспортные компа-
нии не подводят.

Обновления образователь-
ной организации ждут ее 
ученики и педагоги. Отдель-
ная радость это ремонт сер-
дца школы актового зала. Как 
отметила директор наталья 
ЖУраВКа, он не использо-
вался по причине ненадле-
жащего состояния:

– Актовый зал мы не ис-
пользовали много лет. Одна-
ко сейчас заключены дого-
воры на приобретение обо-
рудования и оснащения. На-
пример, у нас появятся софи-
ты, одежда для сцены, кре-
сла. Очень радостно, что дети 
придут в новый и красивый 
актовый зал, где будет про-
водиться очень много раз-
личных мероприятий, – под-
черкнула Наталья Журавка.

Образовательная организа-
ция приобретает и иное не-
обходимое оборудование. 
Например, для уроков тру-
дового обучения закуплены 
профессиональные станки и 
кухонное оснащение.

Школьным советом выбра-
на цветовая гамма стен уч-
реждения, которая будет раз-
ной на каждом этаже: мяг-
кий голубой, нежно-лаван-
довый и цвет морской вол-
ны помогут настроиться на 
учебный лад.

В проектно-сметной доку-
ментации уделено внимание 
безопасности образователь-
ного процесса. Для этих це-
лей школу оборудуют авто-
матической системой пожар-
ной сигнализации, система-
ми видеонаблюдения и анти-
террор.

В Пионерном обучается 385 
детей, они получают образо-
вание в одну смену. И, как за-
метила директор, за послед-
ние несколько лет наблюда-
ется хороший прирост уча-
щихся.

– Мы, в свою очередь, дела-
ем все возможное, чтобы на-
шим детям здесь было ком-
фортно учиться, – заметила 
Наталья Журавка.

https://www.gosuslugi.ru/group/school_enrollment
https://www.gosuslugi.ru/group/school_enrollment
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Опережая развитие
Комитет Государственной 

думы по развитию дальнего 
Востока и арктики провел за-
седание, на котором были рас-
смотрены законопроекты, на-
правленные на совершенст-
вование правового регулиро-
вания экономического разви-
тия Магаданской области. В 
обсуждении перспектив созда-
ния на Колыме территории опе-
режающего развития (ТОР) уча-
ствовали в режиме ВКС предсе-
датель Магаданской област-
ной думы Сергей аБраМОВ и 
руководитель администрации 
Особой экономической зоны 
Магаданской области Сергей 
ГреБенЮК. Также в меропри-
ятии принял участие статс-се-
кретарь, заместитель Министра 

РФ по развитию Дальнего Восто-
ка и Арктики Антон Басанский.

Открывая заседание, предсе-
датель Комитета Николай Ха-
ритонов напомнил, что в рам-
ках реализации поручения Пре-
зидента России депутаты в ми-
нувшем году продлили до 2046 
года действие режима Особой 
экономической зоны в Магадан-
ской области: «И уже тогда, рас-
сматривая этот вопрос на засе-
дании Комитета, мы договари-
вались проработать неординар-
ные решения и рассмотреть во-
прос о внедрении лучших пра-
ктик территорий опережающе-
го развития для функциониро-
вания этой зоны и развития Ма-
гаданской области в целом».

По мнению членов Комите-

та, внесенный Правительством 
РФ законопроект, которым ста-
нет возможным создание ТОР в 
границах ОЭЗ, позволит объеди-
нить преимущества двух меха-
низмов: таможенных и налого-
вых преференций Особой эко-
номической зоны и гибкости ре-
гулирования, характерной для 
территорий опережающего раз-
вития.

Законопроект получил под-
держку профильных комите-
тов Государственной Думы и 
Совета Федерации, Счетной па-
латы РФ, а также органов влас-
ти Магаданской области и субъ-
ектов Российской Федерации. 
Напомним, колымский парла-
мент поддержал проект закона 
на внеочередном заседании 31 

марта.
«Особая экономическая зо-

на на территории Магадан-
ской области осуществляет де-
ятельность на протяжении 26 
лет и сыграла положительную 
роль в социально-экономиче-
ском развитии Колымы. За пе-
риод деятельности ОЭЗ инвес-
тиции в основной капитал со-
ставили 215,5 млрд рублей, было 
создано 9,1 тыс. новых рабочих 
мест. В основном резидентами 
ОЭЗ были представители базо-
вой для нас отрасли – горно-
добывающей. Только в 2024 го-
ду данные предприятия добы-
ли свыше 30 тонн золота из об-
щих 54 тонн. Сегодня, безуслов-
но, есть более эффективные 
преференциальные режимы, 

в частности ТОРы. Магадан-
ская областная Дума, рассма-
тривая данный законопроект, 
поддержала его. Рассчитыва-
ем, что это будет механизм, 
который послужит дальней-
шему развитию Магадан-
ской области», – выступил  
Сергей Абрамов.

Поддержал мнение колым-
ского спикера и Сергей Гребе-
нюк: «Территория опережаю-
щего развития, считаем, вдох-
нет новую жизнь в наш реги-
он. У инвесторов появится вы-
бор наиболее удобного режи-
ма – ОЭЗ или ТОР. Чем боль-
ше возможностей мы предо-
ставляем инвесторам, тем это 
лучше для развития потенци-
ала нашего региона».

Порядок назначения

Совет Государствен-
ной думы включил про-
ект федерального зако-
на, совершенствующий 
порядок назначения на 
должность уполномочен-
ных по правам человека 
в субъектах российской 
Федерации, в примерную 
программу законопро-
ектной работы на весен-
нюю сессию 2025 года. 
Данный законопроект вне-
сла в нижнюю палату рос-
сийского парламента Ма-
гаданская областная Ду-
ма по инициативе Предсе-
дателя заксобрания Сергея 
Абрамова.

Ответственным по зако-
нопроекту назначен Коми-
тет Государственной Думы 
по развитию гражданского 
общества, вопросам обще-
ственных и религиозных 
объединений. Документ 
направлен в комитеты и 
комиссии, фракции Госу-
дарственной Думы, Пре-
зиденту РФ, в Совет Феде-
рации, Счетную палату 

РФ, Общественную палату 
страны, законодательные 
органы регионов и выс-
шим должностным лицам 
субъектов для подготовки 
отзывов, предложений и 
замечаний, а также в Пра-
вовое управление Аппа-
рата Государственной Ду-
мы для подготовки заклю-
чения. Отзывы, предложе-
ния, замечания принима-
ются до 7 мая.

Установлен также срок 
подготовки законопроекта 
к рассмотрению Государ-
ственной Думой в первом 
чтении – май 2025 года.

Напомним, Магаданская 
областная Дума предло-
жила исключить из Феде-
рального закона «Об упол-
номоченных по правам 
человека в субъектах Рос-
сийской Федерации» нор-
му, предусматривающую 
ограничение по назначе-
нию одного и того же ли-
ца на должность регио-
нального уполномоченно-
го по правам человека бо-

лее чем на два срока под-
ряд. Как пояснил автор 
инициативы Сергей Абра-
мов, федеральные законы 
об уполномоченных по за-
щите прав предпринима-
телей и об уполномочен-
ных по правам ребенка та-
ких ограничений не содер-
жат, предоставляя субъек-
там страны право самосто-
ятельно регламентировать 
порядок назначения кан-
дидатов на соответствую-
щие должности.

Предполагается, что в 
случае принятия зако-
на будет обеспечено еди-
нообразие правового ре-
гулирования и тождест-
венность норм федераль-
ного законодательства по 
сходным правоотношени-
ям. Кроме того, субъектам 
страны будет предоставле-
на возможность самостоя-
тельно определять целесо-
образность установления 
ограничений по количест-
ву сроков назначения под-
ряд одного и того же лица 
не только на должности ре-
гиональных уполномочен-
ных по защите прав пред-
принимателей и по пра-
вам ребенка, но и по пра-
вам человека. Это позво-
лит учесть потребности ре-
гиона в сохранении высо-
коквалифицированных ка-
дров, обладающих доста-
точным опытом, компе-
тентностью и результатив-
ностью при исполнении 
своих полномочий в сфере 
защиты прав и законных 
интересов граждан.

Совместными 
усилиями

посредством видеоконфе-
ренцсвязи Союз женщин рос-
сии провел совещание на те-
му «роль женсоветов в реали-
зации национального проек-
та «Семья». Во встрече приня-
ли участие руководители отделе-
ний и члены организаций Союза 
Дальневосточного федерально-
го округа. Наш регион предста-
вили заместитель председате-
ля Магаданской областной ду-
мы, координатор партпроек-
та «единой россии» на Колы-
ме «Крепкая семья», глава ре-
гионального отделения Союза 
женщин россии Виктория ГО-
лУБеВа, член областного Сою-
за женщин Елена Гладцинова, а 
также Уполномоченный по пра-
вам ребенка в Магаданской обла-
сти Денис Павлик.

В своем выступлении Викто-
рия Голубева акцентировала вни-
мание на инициативе нацпроек-
та – федеральном проекте «Под-
держка семьи» в Магаданской 
области. Так, в рамках его реа-
лизации магаданский женсовет 
ведет активную работу, помо-
гая молодым и многодетным се-
мьям. В частности, проводя сов-
местные мероприятия с неком-
мерческой организацией «Мно-
годетные родители».

«Учитывая, что именно в этом 
направлении НКО ведет работу 
на протяжении долгих лет, мы 
приняли решение сфокусиро-
ваться на семьях, которые попа-
ли в трудную жизненную ситу-
ацию, – уточнила Виктория Го-
лубева. – Для помощи таким ро-
дителям с детьми мы заключили 
трехстороннее соглашение меж-

ду Уполномоченным по пра-
вам ребенка в Магаданской обла-
сти Денисом Павликом, отделом 
опеки и попечительства мэрии г. 
Магадана и партийным проек-
том Единой России «Крепкая се-
мья».

Как пояснила зампред, пред-
ставители профильных ведомств 
в рамках совместных рейдов по-
сещают семьи на дому, обща-
ются с родителями и их детьми, 
чтобы установить, какая нуж-
на помощь. Виктория Голубе-
ва уточнила, что речь идет не о 
профилактических беседах, а о 
реальной помощи: предоставле-
ние транспорта для своевремен-
ного посещения врача, помощь в 
трудоустройстве, вовлечение де-
тей в спортивные секции, круж-
ки, содействие в получении по-
лагающихся льгот и других вы-
плат. Также организовывается 
сбор одежды и продуктов для 
оказания адресной помощи, раз-
личные досуговые мероприятия 
и благотворительные акции. Кро-
ме того, для родителей на регу-
лярной основе проводятся тема-
тические встречи с психолога-
ми, специалистами отдела опе-
ки, медицинскими работниками.

«Эта работа требует внимания 
и терпения. Для нас главное – 
доверие и уверенность родите-
лей, чтобы они сами шли на кон-
такт и обращались за помощью. 
Уверена, что благодаря нашим 
совместным усилиям в будущем 
сможем выработать механизмы 
решения проблем, которые име-
ют системный характер», – по-
дытожила зампред.
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Будь здоров!

Игорь рыЖенКОВ: Мед-
центры и спортивные со-
общества Магадана необ-
ходимо вовлекать в еже-
годную «ярмарку здоро-
вья».

Депутат Магаданской го-
родской Думы, председа-
тель Общественного Со-
вета партийного проек-
та Единой России «Дет-
ский спорт» Игорь Рыжен-
ков посетил «Ярмарку здо-
ровья», которая проходила 

в Молодежном центре Ма-
гадана.

Фестиваль собрал 700 
участников. Им не толь-
ко рассказали об осно-
вах ЗОЖ, но предостави-
ли возможность протести-
ровать организм: пройти 
нейрокогнитивное обсле-
дование, экспресс-обсле-
дование на уровень глюко-
зы и углекислого газа, из-
мерить давление, узнать о 
пагубном влиянии стрес-

са на организм, получить 
консультацию квалифици-
рованных медиков.

Тренеры Территории 
Спорта провели для участ-
ников  форума  мастер 
класс по бадминтону, рас-
сказали о его пользе для 
зрения

«Ярмарка здоровья» – 
важная составляющая 
формирования культуры 
отношения человека к се-
бе, и сейчас вопросам здо-
ровья уделяется высокое 
внимание на всех уровнях, 
отмечает Игорь Рыженков.

В следующем году «Яр-
марка здоровья» объеди-
нит больше специалистов. 
В этом году в программе 
фестиваля предусмотрели 
работу 15 различных пло-
щадок. Помимо консуль-
таций и исследований со-
стояния здоровья, участ-
никам предоставили воз-
можность обучиться ока-
занию первой помощи при 
остановке сердца и даже 
практике забора крови из 
вены.

Сработали оперативно

В адрес председателя 
Магаданской городской 
думы поступило обраще-
ние от граждан, обеспо-
коенных ситуацией с за-
брошенным зданием клу-
ба «Свалка»

В последнее время здание 
привлекает внимание под-
ростков, что создает про-
блемы в сфере правопоряд-

ка. Ранее окна клуба бы-
ли заварены, чтобы огра-
ничить доступ к помеще-
нию. Однако эти меры ока-
зались недостаточными: 
ограждения оконных про-
емов были повреждены, и 
теперь любой желающий 
может беспрепятственно 
попасть внутрь заброшен-
ного клуба. Это создает до-

полнительные риски, вклю-
чая возможность травми-
рования детей и подрост-
ков, а также увеличивает 
вероятность противоправ-
ных действий.

4 апреля на аппаратном 
совещании в мэрии города 
Магадана председатель Ма-
гаданской городской Думы 
Сергей Смирнов поднял те-
му о данном объекте, кото-
рый стал настоящим оча-
гом напряженности.

Сергей Смирнов отме-
тил, что мэр города Мага-
дана Лариса Олеговна сооб-
щила о том, что служба мэ-
рии уже проводит работы, 
направленные на закрытие 
свободного доступа в зда-
ние.

«С момента обращения до 
принятия решения прошло 
всего 5 часов! Я благодарю 
Ларису Олеговну за опера-
тивную работу по решению 
данного вопроса!» – под-
черкнул Сергей Смирнов.

«Бал чемпионов»

председатель Магадан-
ской городской думы 
Сергей СМИрнОВ провел 
рабочую встречу с руко-
водством департамента 
спорта в преддверии 9-го 
«Бала чемпионов» (18+).

На встрече с Антоном 
Владимировичем и Ольгой 
Анатольевной были обсу-
ждены кандидатуры спор-
тсменов и тренеров, пре-
тендующих на звания 
«Спортсмен года» и «Тре-
нер года».

Установлено, что меро-

приятие состоится 16 мая 
2025 года.

В этом году в номинации 
участвуют 22 спортсмена, 
16 тренеров и 2 участника в 
категории «Признание».

«Бал чемпионов» про-
водится городской Ду-
мой с 2017 года. Я благода-
рен коллегам за поддержку 
своей инициативы в тот пе-
риод. Это мероприятие ста-
ло важным и ожидаемым 
событием для спортивного 
сообщества, – сказал Сергей 
Смирнов.

В приоритете

Игорь рыженков органи-
зовал для семей участни-
ков СВО открытый урок по 
теннису и бадминтону.

В мероприятии приня-
ли участие 30 детей. Мас-
тер-класс для них провели 
профессиональные тренеры 
спорткомплекса «Террито-
рия спорта». Занятие органи-
зовано в рамках социального 
партнерства с региональным 
Фондом Защитников Отече-
ства и партпроекта «Единой 
России» «Крепкая семья»:

– Поддержка семей наших 
бойцов сегодня – приоритет 
не только для представителей 
власти и бизнеса. Любой ува-
жающий себя россиянин отда-
ет себе отчет в важности этого 
направления, – прокоммен-
тировал депутат Магадан-
ской городской думы, пред-

седатель Общественного со-
вета партпроекта «детский 
спорт» Игорь рыЖенКОВ.

На Съезде Единой России 
в декабре поддержка семей 
участников СВО стала от-
дельным блоком документа. 
Среди ключевых задач:

– обеспечение защитникам 
Родины на должном уровне 
комплексной медицинской 
реабилитации;

– создание условий для 
профессиональной саморе-
ализации участников СВО, 
включая льготный доступ к 
образованию;

– помощь в трудоустройст-
ве; реализацию перечня уже 
предусмотренных льгот;

– содействие в разработке 
новых адресных мер поддер-
жки, принимаемых на раз-
ных уровнях.
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актуально

пресс-служба Социального фонда россии по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Социальные 
пенсии

C 1 апреля Отделение 
СФр по Магаданской обла-
сти проиндексировало на  
14,75 % социальные пенсии. По-
вышение затронуло более 2900 
жителей региона.

Традиционно увеличение со-
циальных пенсий проводится 
ежегодно с 1 апреля. Индекса-
ция связана с увеличением про-
житочного минимума пенсио-
неров, который в Магаданской 
области сегодня составляет 26 
535 рублей.

В отличие от страховой, соци-
альная пенсия назначается тем, 
кто не имеет достаточного тру-
дового стажа или не накопил 
нужного количества индивиду-
альных пенсионных коэффици-
ентов. Ее устанавливают при на-
ступлении определенного воз-
раста, инвалидности или в слу-
чае потери кормильца.

Одновременно с социальны-
ми пенсиями на 14,75 % Отделе-
ние Соцфонда проиндексирова-
ло пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению:

• участников Великой Отече-
ственной войны;

• граждан, награжденных зна-
ком «Житель блокадного Ле-

нинграда»;
• военнослужащих, проходив-

ших военную службу по призы-
ву, и членов их семей;

• граждан, пострадавших в 
результате радиационных или 
техногенных катастроф, и чле-
нов их семей;

• федеральных государствен-
ных гражданских служащих.

Проиндексированные вы-
платы поступят колымчанам в 
апреле по обычному графику 
доставки: через почтовые орга-
низации с 3 по 21 число, через 
банки – 10, 15 и 21 числа.

Также с 1 апреля выросли раз-
меры дополнительного ежеме-
сячного материального обеспе-
чения, установленные гражда-
нам Российской Федерации за 
выдающиеся достижения и осо-
бые заслуги перед нашей стра-
ной.

Индексация прошла автома-
тически, обращаться в Отделе-
ние СФР по Магаданской обла-
сти не требовалось.

Узнать больше о проведенном 
повышении социальных пенсий 
можно у операторов единого 
контакт-центра – 8-800-10-000-
01 (с пн. по пт., с 9.00-17.00).

Санаторно-
курортное лечение
С 2025 года демобилизован-

ные участники специальной 
военной операции, имеющие 
статус ветерана боевых дейст-
вий, при наличии показаний 
могут пройти медицинскую 
реабилитацию и санаторно-
курортное лечение в Центрах 
Социального фонда россии.

Продолжительность санатор-
но-курортного лечения состав-
ляет не более 21 дня. Длитель-
ность прохождения реабилита-
ции определяется в зависимости 
от медицинских показаний че-
ловека. Посетить центры можно 
раз в год. Участники СВО со зва-
нием Героя России или инвалид-
ностью первой группы имеют 
право на внеочередное направ-
ление на лечение в реабилита-
ционные центры Соцфонда.

«Центры оснащены современ-
ным оборудованием и распола-
гают всеми необходимыми ре-

сурсами для эффективного лече-
ния и восстановления. Они име-
ют широкий профиль специали-
зации. Ветераны Магаданской 
области могут поехать в Реаби-
литационные центры, располо-
женные в городах: Томск (РЦ 
«Ключи»), Тюмень (РЦ «Тарас-
куль»), Анапа (РЦ «Кристалл»)», – 
отметила управляющий Отде-
лением СФр по Магаданской 
области надежда езОВСКИХ.

Оформить путевку можно в 
любой клиентской службе Отде-
ления СФР по Магаданской обла-
сти. Решение по заявлению спе-
циалисты примут в течение 2 
рабочих дней и сразу проинфор-
мируют ветерана о результате.

Консультации по вопросу по-
лучения путевки демобилизо-
ванным участникам СВО специ-
алисты оказывают по телефонам: 
(84132) 697-712, 8-800-10-000-01 
(9.00-17.00, пн-пт).

пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «единая россия»

Городская среда
Об участии в онлайн-голосовании 

за объекты благоустройства

задачи региональным от-
делениям «единой россии» 
секретарь Генсовета Влади-
мир яКУШеВ поставил на 
ВКС по реализации партпро-
екта «Городская среда».

Тема формирования комфорт-
ной городской среды всегда была 
в центре внимания «Единой Рос-
сии», партийный проект «Город-
ская среда» в 2017 году стал ос-
новной для одноименной феде-
ральной программы – «Форми-
рование комфортной городской 
среды», по которой уже проведе-
на масштабная работа, подчерк-
нул», – Владимир Якушев.

«Единая Россия» подробно 
информировала граждан о воз-
можностях участия в проекте, 
обеспечила широкую реклам-
ную кампанию голосования за 
объекты благоустройства, при-
влекла к работе порядка 30 ты-
сяч волонтеров и депутатов всех 
уровней, провела предваряю-
щие голосование обществен-
ные обсуждения. Люди увиде-
ли, что именно они решают, что 

и как делать: выбирают не толь-
ко, какие дворы, площади, пар-
ки, скверы и набережные благо-
устроить в первую очередь, но 
и какое покрытие использовать 
при ремонте дорожек, как улуч-
шить освещение, чем оснастить 
детские и спортивные площад-
ки. То есть люди проявляют ак-
тивность, реализуя такие про-
екты до самых мелочей, обсу-
ждают их. А это принципиаль-
но важно», – указал он.

«Единая Россия» участвует во 
всех этапах процесса: от сбора 
предложений и обеспечения фи-
нансирования – до контроля ка-
чества работ и финального ввода 
объектов в эксплуатацию.

Интерес к проекту растет: за 
последние 4 года число вовле-
ченных в него граждан увели-
чилось в 1,7 раза.

Владимир Якушев также сооб-
щил о том, что Партия примет 
участие во Всероссийском суб-
ботнике (0+) 26 апреля, который 
партия традиционно проводит 
с Минстроем и поручил акти-

ву «Единой России» сосредото-
читься на мониторинге состоя-
ния дворов и общественных про-
странств после зимы – старт ме-
роприятиям дали в конце марта.

Свои наработки в формиро-
вании комфортной городской 
среды представили регионы.

Например, в Магаданской об-
ласти в 2025 году планиру-
ют благоустроить 59 мест, и 40 
дворов – за счет бюджетных 
средств, 117 – в рамках регио-
нальных и местных программ.

В 2025 году будут модернизи-
рованы пять территорий. В скве-
ре поселка Сокол обустроят зоны 
отдыха, проведут озеленение, за-
менят освещение, установят ска-
мейки, качели и навесы. В Ягод-
ном на площади перед право-
славным храмом появится пли-
точное покрытие и освещение, 
территорию оградят, установят 
скамейки, урны и цветочницы. В 
Палатке комплексно благоустро-
ят территорию на улицах Космо-
навтов – Юбилейной; установят 
детскую и спортивную площад-
ки, а также зоны для отдыха.

В Эвенске обустроят зо-
ну отдыха в этническом сти-
ле. В Усть-Омчуге благоустроят 
сквер имени В. Д. Антоненко – 
появятся пешеходные дорожки, 
скамейки, навесы, арт-объекты. 
Работы проведут в рамках фед-
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды», ко-
торый в 2025 году вошел в со-
став нового нацпроекта «Ин-
фраструктура для жизни».

Высокая активность
Более 160 магаданцев подали заявки на 

участие в предварительном голосовании
на Колыме продолжает-

ся прием заявок для участия 
в предварительном голосова-
нии. Регистрация идет актив-
но – уже 162 человека подали за-
явки на участие.

До завершения периода пода-
чи заявок и войти в число кан-
дидатов от «Единой России» на 
предстоящих осенью выборах 
осталось 20 дней. Уже сейчас 
видна высокая активность жите-
лей региона.

Зарегистрированы на ПГ по 
выборам в областную Думу 33 
человека; 52 кандидата пода-
ли документы, чтобы заручить-
ся поддержкой земляков для 
выдвижения в городскую Ду-

му; 77 претендентов заявились 
на уровне выборов в собрания 
представителей муниципаль-
ных округов.

«Регистрация идет активно – 
уже 162 человека подали заяв-
ки на участие. Это здорово: вид-
но, что колымчанам не все рав-
но. Особенно горжусь, что среди 
кандидатов – наши герои: Павел 
Микряков и Андрей Аксанов.

Оба воевали, участвовали в 
спецоперации, а теперь хотят 
помогать землякам уже в мир-
ной жизни. Знаю их лично – 
уверена, они справятся. У таких 
людей за плечами не только бо-
евой опыт, но и навыки, умение 
работать с людьми и готовность 

брать на себя ответственность. 
Думаю, их энергия и искреннее 
желание делать жизнь региона 
лучше обязательно найдут от-
клик у жителей. Колыма всегда 
поддерживает своих», – расска-
зала член оргкомитета по про-
ведению предварительного го-
лосования «единой россии» в 
Магаданской области, руково-
дитель регионального фонда 
«защитники Отечества» ната-
лья ТарУЦ.

Предварительное голосова-
ние – это открытый и честный 
механизм отбора кандидатов, 
где каждый житель области мо-
жет повлиять на то, кто будет 
представлять его интересы.
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будь здоров!

«Улыбка на миллион»
Интервью с врачом стоматологом Дмитрием Станиславовичем Кораблевым

Ослепительная улыбка – это 
не только признак красоты, но 
и отражение здоровья. Сегод-
ня своими знаниями о влиянии 
вредных привычек на здоровье 
ротовой полости, профилакти-
ке, правильном уходе и выборе 
средств гигиены для ротовой по-
лости нам рассказал врач сто-
матолог дмитрий Станиславо-
вич КОраБлеВ.

ВОпрОС – ОТВеТ

– дмитрий Станиславович, 
расскажите, пожалуйста, как 
наличие вредных привычек, 
например, курение или упо-
требление сладкого, влияет на 
здоровье ротовой полости?

– Очень интересный вопрос в 
рамках соблюдения профилак-
тических мероприятий по ухо-
ду за полостью рта. При нали-
чии долгого воздействия быст-
рых сахаров на эмаль зуба воз-
никает патологический процесс, 
который мы называем кариес 
зуба. Но самое интересное, что 
употребление шоколада, чая или 
кофе, по предпочтениям, не вли-
яет на формирование этого про-
цесса. А вот карамель, ириски 
могут привести к образованию 
кариеса, поскольку длительные 
сахара, которые в них содержат-
ся в процессе долгого и длитель-
ного контакта вызывают тот или 
иной патологический процесс.

– что можете сказать о влия-
нии курения?

– Курение – это вопрос кан-

церогенеза, то есть образование 
патологических элементов, воз-
действующих на слизистую обо-
лочку полости рта, губы и эмаль 
зуба. Вследствие курения чело-
век может столкнуться с таки-
ми последствиями как, измене-
ние цвета эмали или образова-
ние налета.

– расскажите, пожалуйста, 
как должен выглядеть пра-
вильный уход за ротовой по-
лостью?

– Это классическая методи-
ка, которая, кстати, признана на-
шим советским ученым стома-
тологом, профессором Г. Н. Па-
хомовым. Она применяется во 
всем мире. Уход начинается с 
правильного положения щетки 
в ротовой полости: она должна 
находиться под углом 45 граду-
сов. Чистящие движения обяза-
тельно должны быть выметаю-
щими. Также необходимо пом-
нить про все зоны ротовой поло-
сти: буккальную, небную, языч-
ную поверхности, и окклюзион-
ную часть. Чистка завершается 
круговыми движениями. Гово-
ря о важности гигиены, хочет-
ся также упомянуть, что во вре-
мя чистки зубов, осуществляю-
щийся массаж десен, который 
улучшает кровоснабжение, а это 
в свою очередь помогает сохра-
нить пародонт зуба, что являет-
ся неотъемлемой частью сохра-
нения стоматологического здо-
ровья.

– при выборе зубной пасты 

и щетки на что нужно обра-
щать внимание?

– Если говорить о детском на-
селении, то для младенцев есть 
специальные щетки в виде на-
пальчника. Для детей более стар-
шего возраста в торговле пред-
ставлены различные варианты 
зубных щеток, дифференциро-
ванных по возрасту. Для взро-
слых же как правило применя-
ются щетки средней жесткости. 
Это считается золотым стандар-
том.

– Сейчас довольно попу-
лярны электрические зубные 
щетки. Скажите, они действи-
тельно лучше, чем обычные?

– Вы знаете, классическая щет-
ка – это все-таки золотой стан-
дарт, как я уже ранее сказал. 
Электрические зубные щетки 
бывают разнообразными: есть 
ультразвуковые и классические, 
которые совершают круговые 
движения. Но при выборе необ-
ходимо проконсультироваться 
с врачом-специалистом, пото-
му что для использования дан-
ной щетки необходимы опреде-
ленные умения: правильная си-
ла нажатия на зуб, взаимодейст-
вие с пародонтом, то есть с дес-
ной. При неправильном приме-
нении мягкий налет, образовы-
вающийся на десне, может по-
падать в зубодесневые карманы 
и, таким образом, отягощать со-
стояние пациента. К слову, если 
мы будем говорить, о городской 
стоматологии, у нас постоян-
но проходят санпросвет рабо-
ты, осуществляются выезды мо-
бильной бригады, для непосред-
ственного обучения детей чист-
ке зубов, потому что правиль-
ное формирование отношения к 
уходу формируется, конечно же, 
в детском возрасте.

– что можете сказать об опо-
ласкивателях, различных пен-
ках для поддержания свеже-
сти ротовой полости в течение 
дня?

– Почему бы нет? Хуже это 
не делает. Даже наоборот, под-

держивает полость рта после 
приема пищи в свежем состоя-
нии. Но важно помнить, что это 
не заменяет чистку. Мы долж-
ны четко понимать, что снача-
ла необходимо чистить полость 
рта, и только потом используем 
дополнительные методы: опо-
ласкиватель, либо пенки. Кста-
ти, как правило, пенки, насы-
щены фторидом натрия, а это 
очень хороший препарат, кото-
рый противодействует, образо-
ванию кариеса.

– Существует мнение, что 
отбеливающие зубные пасты 
вредны. действительно ли это 
так или это миф?

– Конечно, отбеливающие зуб-
ные пасты содержат значитель-
ное количество абразива, кото-
рый не содержится в классиче-
ских пастах. Применение отбе-
ливающих зубных паст долж-
но осуществляться только после 
консультации с врачом, потому 
что применение таких паст мо-
жет привезти к ряду проблем, 
например, к повышенной чув-
ствительности. Эмаль у всех лю-
дей разная, существует доста-
точно пористая эмаль, и ее мож-
но снять даже абразивно при 
применении отбеливающей па-
сты. Поэтому здесь, как и с элек-
трическими щетками, важна 
консультация специалиста.

– Хотелось бы еще затронуть 
вопрос о профилактике. Ска-
жите, как часто нужно посе-
щать стоматолога для профи-
лактического осмотра?

– Здесь все регламентирова-
но нормативно-правовыми ак-
тами Министерства здравоох-
ранения Российской Федерации. 
Если мы будем говорить о дет-
ском населении, то до года необ-
ходимо посещать врача два раза 
в год. После года – не реже одно-
го раза в год, то же самое касает-
ся взрослого населения.

– а как профилактировать 
появление кариеса?

– Лучшая профилактика кари-
еса – это непосредственный ви-

зит в кресло стоматолога. И, ко-
нечно же, динамическое наблю-
дение. Необходимо найти время 
для посещения врача-специали-
ста, чтобы он провел первичный 
осмотр, потому что, к сожале-
нию, заболеваемость кариесом 
достаточно высокая. Поэтому 
важен системный подход и от-
ветственность со стороны паци-
ента к гигиене полости рта. На 
самом деле кариес и его ослож-
нения достаточно грозный враг. 
Например, если в детском воз-
расте не санирована полость 
рта и кариес перешел в ослож-
нения, это может сказаться да-
же на сердечно-сосудистой сис-
теме, поскольку это общее кро-
вяное русло.

– Скажите, насколько сильно 
неправильный прикус влияет 
на общее здоровье человека?

– Конечно же, неправильное 
положение зубов или челюстей, 
помимо эстетического диском-
форта, нарушает функцию же-
вания, а это, в свою очередь, при-
водит к проблемам желудочно-
кишечного тракта. Зубочелюст-
ная система – это не ограни-
ченная часть тела, это общий ор-
ганизм, и недостаточное пере-
жевывание пищи может приве-
сти к таким последствиям как, 
формирование неправильного 
пищевого комка, рефлюкс-эзо-
фагит, гастрит и так далее и то-
му подобное.

– ну что ж, наша с Вами бе-
седа подходит к концу, и у ме-
ня остался к вам последний 
вопрос. Какой совет Вы могли 
бы дать нашим зрителям для 
поддержания здоровья рото-
вой полости?

– Естественно, приходить на 
профилактический осмотр к 
врачу-стоматологу. И, конечно 
же, не забывать после чистки по-
лости рта проводить самокон-
троль: поверхность зуба должна 
быть абсолютно гладкой – это 
самый главный критерий каче-
ственной чистки в полости рта.

екатерина денИСОВа

Детское ожирение
Профилактика и контроль веса

Сегодня мы все чаще стал-
киваемся с проблемой детско-
го ожирения. Эта проблема ка-
сается многих семей и требует 
особого внимания.

профилактика и лечение
Основные рекомендации:
1. Ограничение потребления 

калорий через снижение доли 
жиров и сахара.

– Важно следить за количе-
ством насыщенных жиров и 

простых углеводов (сладости, 
фастфуд).

2. Увеличение потребления по-
лезных продуктов:

– Фрукты и овощи обеспечи-
вают организм витаминами и 
клетчаткой.

– Бобовые, цельнозерновые 
продукты и орехи богаты бел-
ком, полезными жирами и слож-
ными углеводами, которые 
дольше усваиваются и помогают 

поддерживать чувство сытости.
3. Замена сладких напитков 

водой:
– Сокращая употребление 

сладких напитков, можно значи-
тельно снизить общее количест-
во потребляемых калорий.

4. Физическая активность:
– Регулярные физические на-

грузки (например, активные иг-
ры, плавание, велосипед) помо-
гут сжигать лишние калории и 

улучшат общее состояние здо-
ровья.

– Для детей рекомендуется 
минимум 60 минут физической 
активности ежедневно.

5. Сокращение экранного вре-
мени:

– Ограничение времени перед 
телевизором, компьютером или 
телефоном способствует сниже-
нию сидячего образа жизни и 
уменьшает риск развития ожи-

рения.
6. Обращение к специалисту, 

если вес ребенка продолжает ра-
сти несмотря на изменения в пи-
тании и образе жизни:

– Врач или диетолог сможет 
оценить ситуацию и предло-
жить дополнительные меры кор-
рекции.

пресс-служба Управления 
роспотребнадзора россии 
по Магаданской области
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Это наша земля!
Освобождение Крыма от немецко-фашистских захватчиков

Крым, полуостров, рас-
положенный на юге рос-
сии, на протяжении ве-
ков был объектом острых 
международных противо-
речий между государст-
вами. Еще в период расцве-
та Киевской Руси (882–1132 
гг.), принятия христианства 
(988 г.), Крым был ареной 
непрекращающихся сраже-
ний с кочевыми племенами 
половцев. Затем, после мон-
голо-татарского нашествия 
на Русь (1237 г.), на терри-
тории Крыма образовалось 
ханство, которое существо-
вало с 1443 по 1783 год. Оно 
выделилось из Золотой Ор-
ды и стремилось к союзу с 
Османской империей.

После того, как Турция 
потерпела поражение в 
войне с Россией (1768–1774 
гг.), она утратила контр-
оль над Крымом. Крымское 
ханство, которое потерпело 
ряд поражений от русской 
армии, распалось, и в 1783 
году Крым был возвращен 
в состав Российской импе-
рии. Это было первое воз-
вращение Крыма в состав 
России. Вторым возвраще-
нием Крыма считается лик-
видация в Крыму войск бе-
логвардейского генера-
ла Врангеля в ноябре 1920 
года. Третье возвращение 
Крыма произошло во вре-
мя Великой Отечественной 
войны в апреле-мае 1944 го-
да, когда Красная армия ос-
вободила Крым от немец-
ко-фашистских захватчи-
ков.

Успешные действия Крас-
ной армии на Правобереж-
ной Украине в конце 1943 – 
начале 1944 года привели 
к необходимости переноса 
боевых действий на Балка-
ны с целью окончательно-
го разгрома южной группи-
ровки немецко-фашистских 
войск. Однако реализации 
этого плана советского ко-
мандования препятствова-
ла 17-я армия вермахта, ди-
слоцированная в Крыму. В 
связи с этим Ставка Верхов-

ного Главнокомандования 
приняла решение провес-
ти стратегическую опера-
цию по освобождению Кры-
ма и создать условия для 
дальнейшего продвижения 
советских войск на левом 
крыле советско-германско-
го фронта.

Для осуществления опе-
рации было принято реше-
ние привлечь войска 4-го 
Украинского фронта, кото-
рые были дислоцированы 
на севере (представитель 
Ставки Верховного Главно-
командования – Маршал 
Советского Союза К. Е. Воро-
шилов, командующий фрон-
том – генерал армии Ф. И. 
Толбухин). В состав фрон-
та входили 2-я гвардейская 
и 51-я армии, 8-я воздуш-
ная армия. С востока бы-
ла задействована Отдель-
ная Приморская армия, ко-
торая в конце 1943 года за-
хватила плацдарм севернее 
города Керчи (командую-
щий – генерал армии А. И. 
Еременко). В операции так-
же участвовали Черномор-
ский флот (командующий – 
адмирал Ф. С. Октябрьский) 
и Азовская военная флоти-
лия (командующий – адми-
рал С. Г. Горшков).

Советская группировка, 
задействованная в Крым-
ской операции, насчитыва-
ла 47 тыс. чел., около 6 тыс. 
орудий и минометов, 550 
танков и самоходно-артил-
лерийских установок, 1250 
самолетов, более 30 надвод-
ных кораблей и 14 подвод-
ных лодок. Нашим войскам 
противостояла 17-я полевая 
армия (командующий – ге-
нерал-полковник К. Енике, 
со 2 мая – генерал пехоты 
К. Альмендингер) числен-
ностью более 200 тыс. чел., 
имевшая в своем составе 5 
немецких пехотных диви-
зий, 7 румынских пехотных 
дивизий, 3600 орудий и ми-
нометов, 215 танков и штур-
мовых орудий и около 150 
самолетов, 7 эсминцев, 14 
подводных лодок и 28 тор-

педных катеров.
После того как попытки 

Красной армии быстро за-
хватить Крым не увенча-
лись успехом (первая из них 
была предпринята в ноябре 
1943 года), советское коман-
дование начало тщательно 
и планомерно готовить опе-
рацию. Она началась 8 апре-
ля 1944 года.

Красная армия нанесла 
удары с трех направлений: 
со стороны Перекопа – 2-я 
гвардейская армия, со сто-
роны Сиваша – 51-я армия и 
с Керченского плацдарма – 
Отдельная Приморская ар-
мия. Все они двигались в 
направлении Симферопо-
ля и Севастополя (11 апреля 
1944 года).

Военный совет 4-го Укра-
инского фронта перед на-
ступлением обратился к 
войскам с воззванием, в ко-
тором говорилось: «Вои-
ны 4-го Украинского фрон-
та! Вы стоите на подступах 
к солнечному Крыму... Ве-
лик и славен путь ваш от 
стен Сталинграда до Турец-
кого вала и Крымской земли 
за Сивашем... Мы бьемся на 
земле, политой кровью на-
ших отцов и братьев в 1920 
году... Тогда молодая Крас-
ная Армия совершила ве-
ликий подвиг, который веч-
но будет гореть в истории. 
Пусть же наш героизм на-
растит мировую славу вои-
нов Фрунзе – славу русско-
го оружия... Пусть на наших 
сталинградских и донбас-
ских знаменах засияет слава 
освободителей Крыма!».

После того как была про-
ведена мощная артиллерий-
ская и авиационная подго-
товка, 8 апреля 1944 года на-
чалось наступление. Со сто-
роны Перекопа в атаку пош-
ла 2-я гвардейская армия, а 
со стороны Сиваша – 51-я 
армия.

Противник, опираясь на 
тщательно подготовленную 
оборону, которая создава-
лась несколько месяцев, ока-
зывал ожесточенное сопро-
тивление наступающим вой-
скам Красной армии. Часто 
он переходил в контратаки. 
Особенно упорно обороняли 
Перекопский перешеек сол-
даты 5-й, 50-й и 73-й пехот-
ных дивизий немцев.

К концу первого дня на-
ступления войска 2-й гвар-
дейской армии смогли за-
хватить только первую ли-
нию обороны. Соединения 
51-й армии действовали бо-
лее успешно на Сивашском 
направлении, продвинув-
шись на 4-6 километров.

В течение следующих трех 
дней войска 4-го Украинско-
го фронта смогли преодо-
леть оборону противника на 
всю ее тактическую глуби-
ну. В прорыв был введен 19-
й танковый корпус, который 
захватил Джанкой. Успех на-
метился и перед фронтом 
2-й гвардейской армии. Пе-
редовые отряды, созданные 
для преследования против-
ника, устремились к Симфе-
рополю.

В ночь на 11 апреля (точ-
нее, в 22:10) войска Отдель-
ной Приморской армии пе-
решли в наступление.

Противник, в основном ру-
мынские части, после непро-
должительного сопротивле-
ния начал отступать с Кер-
ченского полуострова. На-
ши войска последовательно 
заняли Керчь, Феодосию, Су-
дак и устремились вдоль по-
бережья Черного моря к Се-
вастополю.

Быстрее других частей 
Красной армии (15 апреля) к 
внешнему оборонительному 
рубежу пробились мобиль-
ные соединения 51-й армии. 
В стане врага началась пани-
ка. Румынские солдаты сот-
нями сдавались в плен. От-
ступая, немцы сжигали на-
селенные пункты и леса. 
Гитлер назвал Севастополь 
«городом-крепостью».

Наши войска столкну-
лись с фашистами на ближ-
них подступах к Севасто-
полю. Предстояли тяжелые 
бои с противником, который 
умело использовал оборони-
тельные сооружения совет-
ских войск, построенные в 
1941-1942 годах.

В середине дня 19 апреля 
51-я и Отдельная Примор-
ская армии начали насту-
пление на Севастополь, но 
встретили ожесточенное со-
противление противника и 
не смогли добиться значи-
тельного успеха. К тому же, 
необходимо было отправить 
на 2-й Белорусский фронт 
две стрелковые дивизии.

23 апреля войска 4-го Укра-
инского фронта возобновили 
наступление, сосредоточив 

основные усилия на Бала-
клаве и мысе Херсонес. Бла-
годаря решительным дейст-
виям 2-й гвардейской, 51-й и 
Отдельной Приморской ар-
мий удалось на некоторых 
участках продвинуться на 
3–4 километра и создать ус-
ловия для решающего штур-
ма Севастополя.

5 мая войска фронта, пере-
группировавшись и попол-
нив запасы боеприпасов, на-
чали решительный штурм 
позиций противника. Враг 
был вынужден отступить на 
внутренний обвод города. 
Все основные оборонитель-
ные позиции немцев были 
захвачены. Оставались толь-
ко часть Сапун-горы и уз-
кая полоса земли от Омеги 
до мыса Херсонес, но вско-
ре и они пали.

Ефрейтор Н. Яценко во-
друзил Красное знамя на 
Сапун-горе, а 12 мая были 
уничтожены остатки фа-
шистских войск на мысе 
Херсонес. Москва салюто-
вала победителям.

Мощная группировка не-
мецко-фашистских и ру-
мынских войск была раз-
громлена. В ходе Крымской 
стратегической операции 
был освобожден важный 
регион страны. Третий раз 
он вернулся в состав Рос-
сийского, советского госу-
дарства. Были созданы ус-
ловия для успешного на-
ступления Красной армии 
на Балканах.

Противник потерял более 
140 тысяч человек и всю бо-
евую технику. Потери на-
ших войск составили око-
ло 18 тысяч человек убиты-
ми и 67 тысяч человек ра-
неными.

Красная армия в очеред-
ной раз продемонстрирова-
ла свое превосходство над 
немецкой как в стратеги-
ческом плане, так и в веде-
нии боевых действий всеми 
видами войск в сложных 
условиях.

к.и.н., доцент, 
профессор академии 

военных наук 
Смыковский а.В.
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

КУлачный БОй

В Магадане в вечернее время 
экипаж вневедомственной ох-
раны Росгвардии получил сиг-
нал «тревога» из магазина на 
улице Гагарина. Стражи право-
порядка незамедлительно при-
были на охраняемый объект. 
Работники минимаркета рас-
сказали, что кнопку тревожной 
сигнализации их попросили 
нажать очевидцы драки, про-
исходившей возле магазина.

Выяснилось, что словесная 
перепалка двоих незнакомых 
друг другу мужчин переросла 
в конфликт с нецензурной бра-
нью и оскорблениями, в резуль-
тате чего один из противников 
нанес оппоненту удар кулаком 
по лицу. Пострадавший полу-
чил рассечение верхней губы.

Росгвардейцы пресекли 
правонарушение, задержали 
обоих участников инцидента, 
доставили на медицинское ос-
видетельствование, а затем в 
дежурную часть полиции для 
дальнейшего разбирательства.

Зачинщику драки грозит ад-
министративная ответствен-
ность по ст. 6.1.1 КоАП РФ (по-
бои). Санкция статьи предусма-
тривает наказание в виде штра-
фа до 30 тысяч рублей или ад-
министративный арест на срок 
до 15 суток, или обязательные 
работы на срок до 120 часов.

УКрал КУрТКУ Из 
пОлИКлИнИКИ

В марте в дежурную часть 
Отдела МВД России по г. Ма-
гадану с заявлением о краже 
обратился 38-летний местный 
житель. Неизвестный похитил 
его куртку, оставленную в об-
щем коридоре одной из поли-
клиник. Ущерб составил свыше 
четырех тысяч рублей.

Оперативники уголовного 
розыска установили, что кра-
жу совершил ранее судимый 
37-летний гражданин.

Дознавателем возбуждено 
уголовное дело по ч. 1 ст. 158 
УК РФ (кража). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до двух лет. Похищен-
ное изъято.

лЖе-прИяТельнИЦа

В дежурную часть Отде-
ла МВД России по г. Магада-
ну обратилась 38-летняя мест-
ная жительница, ставшая оче-
редной жертвой кибермошен-
ников.

Гражданка попалась на од-
ну из распространенных в мес-
сенджерах схем. Ей пришло со-
общение от знакомой с прось-
бой срочно одолжить денег. Не 

уточнив, действительно ли пе-
реписывается с приятельницей, 
доверчивая колымчанка пере-
вела 15 тысяч рублей на неиз-
вестный счет.

Вскоре выяснилось, что акка-
унт собеседницы был взломан, 
а от ее лица писали злоумыш-
ленники.

По данному факту возбужде-
но уголовное дело по ч. 2 ст. 159 
УК РФ (мошенничество).

ФИКТИВная прОпИСКа

Сотрудниками миграцион-
ного пункта Отделения МВД 
России «Ольское» выявлен факт 
фиктивной постановки на учет 
иностранных граждан.

Установлено, что 43-летняя 
жительница поселка Ола фик-
тивно зарегистрировала двух 
иностранцев в квартире без на-
мерения предоставить это по-
мещение для проживания.

Дознавателем ОМВД России 
по г. Магадану возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного 
ст. 322.3 УК РФ (фиктивная по-
становка на учет иностранного 
гражданина или лица без граж-
данства по месту пребывания 
в Российской Федерации). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до трех лет.

прИШел В ГОСТИ К 
БыВШей Жене

Инцидент произошел позд-
но ночью в поселке Усть-Омчуг 
Магаданской области. Нетрез-
вый гражданин устроил скан-
дал в подъезде жилого дома, 
пытаясь попасть в квартиру к 
бывшей жене.

Напуганная женщина сооб-
щила о случившемся в дежур-
ную часть МВД. В подкрепле-
ние участковому уполномо-
ченному полиции на место 
происшествия выдвинулся па-
трульный экипаж вневедомст-
венной охраны Росгвардии.

При появлении на лестнич-
ной клетке росгвардейцев аг-
рессивно настроенный мужчи-
на успокоился, прекратил кри-
чать и выбивать дверь. Сило-
вики задержали правонаруши-
теля и передали в органы вну-
тренних дел для дальнейшего 
разбирательства.

В отношении 35-летнего 
местного жителя составлен 
административный протокол 
по ч. 1 ст. 20.1 КоАП РФ (мел-
кое хулиганство). Максималь-
ная санкция статьи –админис-
тративный штраф в размере до 
1000 рублей или администра-
тивный арест на срок до 15 су-
ток.

подготовила наталья Мифтахутдинова

Чемпионат по стрельбе
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

В Управлении росгвардии 
по Магаданской области со-
стоялся ежегодный лично-
командный чемпионат по 
стрельбе из боевого ручно-
го стрелкового оружия сре-
ди подразделений тероргана 
(18+).

За звание самых метких бо-
ролись представители сборных 
аппарата управления, вневе-
домственной охраны, ОМОНа 
«Гвардеец» и СОБРа «Маяк».

Первый этап соревнований 
прошел в тире, где спортсме-
ны продемонстрировали навы-
ки владения пистолетом Ма-

карова. Участникам предсто-
яло поразить цель с расстоя-
ния 25 метров из положения 
стоя с одной и двух рук. Бал-
лы суммировались по итогам 
выполнения двух упражнений:  
ПБ-8 – скоростная стрельба с 
переносом огня по фронту по-
сле перемещения и ПБ-15 – две 
серии по 10 выстрелов со сме-
ной магазинов и мишеней.

В личном зачете данной дис-
циплины в чемпионскую трой-
ку вошли два военнослужащих 
аппарата управления – возгла-
вил ее капитан юстиции Тимур 
Айткалиев, замкнула – сер-

жант Лариса Гордеева. На вто-
рой позиции прочно обосно-
вался сотрудник специально-
го отряда быстрого реагирова-
ния младший лейтенант поли-
ции Александр Я.

Испытания продолжились на 
ведомственном полигоне, где 
спорили за первенство стрел-
ки из автомата Калашникова. 
Здесь в меткости традиционно 
не было равных бойцам спец-
наза. Личное «золото» забрал 
спортсмен из СОБРа майор по-
лиции Иван Б. Серебряную ме-
даль завоевал омоновец стар-
ший лейтенант полиции Вита-
лий Б. Достойную конкурен-
цию им составил военнослу-
жащий управления младший 
сержант Владислав Халько, за-
нявший почетное третье место.

Все участники соревнова-
ний показали отличную техни-
ку стрельбы и волю к победе. В 
общекомандном зачете лиде-
ром чемпионата стала сборная 
управления. СОБР «Маяк» – 
на второй ступени пьедестала, 
бронза – у ОМОНа «Гвардеец».

Победители и призеры на-
граждены кубками, медалями 
и грамотами.

Прием по личным вопросам лиц
УФСИН России по Магаданской области сообщает

Следственный изоля-
тор № 1 УФСИн россии по 
Магаданской области по-
сетил Уполномоченный 
по правам ребенка регио-
на денис павлик. Совмес-
тно с временно исполняю-
щим обязанности началь-
ника СИЗО – Никитой Иль-
иным был проведен прием 

по личным вопросам лиц, 
содержащихся в учрежде-
нии.

В ходе приема обратилась 
обвиняемая, у которой есть 
несовершеннолетний ребе-
нок. Женщина попросила 
разъяснить порядок полу-
чения свидетельства о ро-
ждении. Помимо этого, дет-

ский омбудсмен рассказал 
о возможности оформления 
опеки над детьми близки-
ми родственниками и полу-
чении ими социальных вы-
плат.

На все заданные вопро-
сы уполномоченным были 
даны подробные ответы и 
разъяснения.

«Хрустальные звездочки 2025»
УФССП России по Магаданской области сообщает

В Магадане прошел реги-
ональный этап Всероссий-
ского фестиваля-конкур-
са «Хрустальные звездоч-
ки 2025» (6+), который со-
стоялся 02 апреля 2025 го-
да на базе Областной науч-
ной библиотеки а. С. пуш-
кина.

Это мероприятие собрало 
22 талантливых ребенка – 
детей сотрудников Управле-
ния, иных правоохранитель-
ных органов и государст-

венных структур, а также их 
родителей, художественных 
руководителей и сотрудни-
ков Управления.

Каждый из участников вы-
ступил в одной из трех но-
минаций: вокал, исполни-
тельское мастерство и хоре-
ография. Все участники про-
демонстрировали высокий 
уровень таланта и мастерст-
ва, что позволило создать ат-
мосферу настоящего празд-
ника искусства.

Жюри, состоящее из опыт-
ных профессионалов в об-
ласти культуры и искусства 
Магаданской области, отме-
тило высокую подготовлен-
ность детей и их стремление 
к самовыражению. Не смо-
тря на горячие споры, жю-
ри все же удалось прийти к 
единому мнению и опреде-
лить победителей.

Все конкурсанты получи-
ли дипломы и памятные по-
дарки.
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Защита прав пешеходов
Как получить страховые выплаты при травмах на дороге

дорожно-транспортные 
происшествия с участием 
пешеходов происходят в 
россии регулярно. Естест-
венно, у пострадавших и их 
близких возникает вопрос, 
как получить страховые вы-
платы при травмах на доро-
ге.

«Напомним, что россий-
ское законодательство та-
кую возможность предус-
матривает. Так, в соответ-
ствии со статьями 15 и 1064 
Гражданского кодекса Рос-

сийской Федерации, пеше-
ход, которому в ходе дорож-
но-транспортного происше-
ствия был нанесен вред здо-
ровью или личному имуще-
ству, обладает правом тре-
бования от виновника ДТП 
материальной компенса-
ции», – рассказал «россий-
ской газете» (16+) юрист 
Владимир пОлТаВСКИй.

Виновник аварии, в свою 
очередь, может возместить 
ущерб добровольно или по 
страховому полису ОСАГО. 

Как заметил юрист, в соот-
ветствии с п. 1 статьи 1079 
Гражданского кодекса уста-
навливается приоритет ин-
тересов пешехода, то есть 
виновной стороной всегда 
признается владелец авто-
мобиля как источника по-
вышенной опасности на до-
роге.

В случае, если транс-
портное средство виновни-
ка аварии было застрахо-
вано по страховому полису 
ОСАГО, пешеход имеет пра-
во обратиться за получени-
ем материальной компенса-
ции в страховую компанию.

«Если обращаться в ком-
панию, страховавшую авто-
мобиль виновника ДТП, то 
следует знать, что страхо-
вой полис ОСАГО предпо-
лагает выплату материаль-
ной компенсации всем по-
страдавшим участникам 
ДТП, в том числе и пешехо-
дам. При обращении в стра-
ховую компанию с заявле-
нием о получении компен-

сации необходимо прило-
жить доказательства причи-
ненного физического и ма-
териального ущерба. В пер-
вую очередь, это документы 
из медицинских учрежде-
ний, заключения экспертов, 
копии протоколов правоох-
ранительных органов. По-
рядок осуществления стра-
хового возмещения причи-
ненного потерпевшему вре-
да установлен ст. 12 Феде-
рального закона «Об обяза-
тельном страховании гра-
жданской ответственности 
владельцев транспортных 
средств», – указал специа-
лист.

«Страховая компания обя-
зана в соответствии с зако-
нодательством рассмотреть 
заявление на получение ма-
териальной компенсации в 
срок не более двадцати су-
ток. Если заявление постра-
давшего будет одобрено 
страховой компанией, то он 
получит сумму в соответ-
ствии с «Правилами расче-

та суммы страхового возме-
щения при причинении вре-
да здоровью потерпевшего». 
Если страховая компания 
откажет пострадавшему пе-
шеходу, то ему придется до-
биваться получения ком-
пенсации уже в судебном 
порядке», – добавил юрист.

Напомним, что в ряде слу-
чаев выплаты в счет возме-
щения вреда жизни или здо-
ровью осуществляются Рос-
сийским союзом автостра-
ховщиков (РСА). К таким 
случаям относится следую-
щее:

– страховая компания, 
признана банкротом;

– у страховой компании 
отозвана лицензия на осу-
ществление страховой дея-
тельности;

– виновник ДТП неизвес-
тен;

– виновник ДТП не име-
ет договора обязательного 
страхования гражданской 
ответственности.

Ольга ИГнаТОВа

Дисциплинарное взыскание
Чем грозит опоздание на работу

за опоздание на работу мо-
гут наложить дисциплинар-
ное взыскание – замечание 
или выговор, рассказала ди-
ректор департамента органи-
зационного развития роска-
чества евгения ГаньКИна в 
беседе с rT. При этом, в слу-
чае повторного взыскания ра-
ботодатель вправе уволить ра-
ботника.

Как напомнила специалист, 
статья 192 Трудового кодекса 
РФ гласит о трех видах дисци-
плинарных взысканий, кото-
рые работодатель имеет право 

применить в отношении работ-
ника при неисполнении и не-
надлежащем исполнении им 
трудовых обязанностей: заме-
чание, выговор и увольнение.

В статье отмечается, что «при 
наложении дисциплинарного 
взыскания должны учитывать-
ся тяжесть совершенного про-
ступка и обстоятельства, при 
которых он был совершен».

По словам Ганькиной, вы-
говор – более суровая форма 
дисциплинарного замечания, 
которая выносится в случаях, 
когда действие или бездейст-

вие работника нанесло ущерб 
для работодателя: срыв сроков, 
ошибки в финансовой отчетно-
сти и прочее.

В случае повторного взыска-
ния работодатель вправе уво-
лить работника согласно пун-
кту 5 статьи 81 Трудового ко-
декса РФ – за неоднократное 
неисполнение без уважитель-
ных причин трудовых обязан-
ностей.

Как отметила специалист, ра-
ботодатель может вынести не-
сколько замечаний или выго-
воров и на их основании уже 
оформить увольнение работни-
ка. Однако уволить работника 
можно и за однократное грубое 
нарушение, например, за про-
гул, появление на работе в не-
трезвом виде, хищение на рабо-
чем месте и тому подобное.

«Стоит отметить, что любое 
дисциплинарное взыскание ра-
ботодатель обязан оформить 
документально», – добавила 
Евгения Ганькина.

любовь КапУСТИна

«Запись на прием»
Россиян предупредили  

о рассылке мошенниками СМС
В случае получения со-

общения с неизвестно-
го номера о «записи на 
прием» ни в коем случае 
нельзя отвечать на него 
и переходить по прикре-
пленной в нем ссылке, 
предупреждает россиян 
Telegram-канал «Объяс-
няем. рФ».

Ранее в средствах мас-
совой информации писа-
ли, что жителям России 
стали массово приходить 
странные смс-сообщения 
с неизвестных номеров о 
«записи на прием». Как 
правило, в них не указы-
вается, куда и к кому вы 
записаны. Такие сообще-
ния содержат ссылки, пе-
реходить по которым не 
стоит – они ведут на фи-
шинговые сайты.

«Злоумышленники спе-

циально не уточняют, о 
каком приеме идет речь, 
ч тобы  з аинтересовать 
жертву. Ссылка в их пись-
ме фишинговая: ведет на 
сайт, который может за-
разить ваше устройство 
вирусом. Также с их по-
мощью мошенники кра-
дут личные данные и па-
роли приложений бан-
ков», – пишет «Объясня-
ем. РФ».

Россиянам советуют не 
переходить по подозри-
тельным ссылкам и не от-
вечать на подобные сооб-
щения даже в случае дей-
ствительно имеющейся 
записи на прием, напри-
мер, к врачу. В такой си-
туации лучше позвонить в 
поликлинику и уточнить 
все детали.

любовь КапУСТИна
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Советы для ленивых
Какой физнагрузки достаточно для сохранения здоровья

О том, что движение – это 
жизнь, знают все. 6 апреля Все-
мирный день физической ак-
тивности. Регулярные упражне-
ния укрепляют сердце и сосуды, 
улучшают обмен веществ, по-
вышают выносливость и помо-
гают справляться со стрессом. 
По данным ВОЗ, взрослым лю-
дям нужны регулярные упраж-
нения умеренной интенсивно-
сти не менее 30 минут в день, то 
есть 150 минут в неделю – этого 
достаточно для профилактики 
хронических заболеваний. Но 
это общие рекомендации, а мы 
все индивидуальны. Как подо-
брать правильную физическую 
нагрузку, какие тренировки мо-
гут не только не улучшить здо-
ровье, а привести к обратному 
эффекту, «РГ» рассказала врач-
физиотерапевт российского 
геронтологического научно-
клинического центра пиро-
говского Университета Марья 
СТарЦеВа.

что надо учесть, выбирая 

вид активности?
Прежде всего, надо ориенти-

роваться на возраст, уровень 
физической подготовки и со-
стояние здоровья. Даже если в 
юности человек был отлични-
ком ГТО, то по прошествии 10-
20 лет без регулярных занятий 
спортом организм уже детре-
нирован и не готов к высоким 
нагрузкам. Важен индивидуаль-
ный подход.

Какие осложнения 
могут возникнуть при 

неправильных занятиях?
Неправильно подобранная 

физическая нагрузка может 
привести к травме – это одно 
из самых частых последствий. 
Растяжения связок, вывихи или 
даже переломы возникают из-
за чрезмерного усилия или пло-
хой техники. Перетренирован-
ность (когда человек через си-
лу завышает нагрузки) – еще 
одно осложнение. Оно проявля-
ется в хронической усталости, 
снижении иммунитета и нару-

шении сна. Это состояние часто 
встречается у тех, кто игнориру-
ет отдых или резко увеличива-
ет объем тренировок. Кроме то-
го, чрезмерная нагрузка опасна 
для сердечно-сосудистой систе-
мы; без контроля пульса и дав-
ления возможны повышение 
артериального давления или пе-
регрузка сердца, особенно у не-
подготовленных людей.

Вот почему еще до начала за-
нятий важно оценить свои силы 
и возможности.

Как понять, что 
нагрузка подходит?

Чтобы понять, что физическая 
нагрузка вам подходит, ориен-
тируйтесь на несколько призна-
ков.

1. Вы чувствуете прилив сил 
после тренировки, легкая уста-
лость допустима, но не истоще-
ние.

2. Пульс и дыхание остаются 
в норме; после занятий артери-
альное давление должно быть 
на уровне исходного, или, при 

склонности к повышенному 
давлению, допустимо снижение 
артериального давления, но не 
более чем на 10 мм рт. ст.

3. После тренировки не долж-
но быть выраженной боли в 
мышцах, умеренный диском-
форт допускается. он должен 
проходить через 1-2 дня. Боль в 
суставах, как вовремя, так и по-
сле занятий не допустима.

4. Регулярные тренировки 
должны улучшать сон. Если по-
сле нагрузки отмечается ухуд-
шение качества сна или нару-
шается засыпание, это повод 
скорректировать время и ин-
тенсивность занятий.

5. Нагрузка должна приносить 
бодрость и увеличивать работо-
способность.

6. Если нагрузка подобрана 
правильно, уже через неделю-
две занятий должны появить-
ся первые результаты: увеличи-
вается сила, выносливость, гиб-
кость, улучшается координация. 
Это повод дозировано увели-

чить нагрузку.
Как избежать 

перетренированности?
Чтобы избежать перетрениро-

ванности, следует соблюдать ба-
ланс между нагрузкой и восста-
новлением. Оптимальный ре-
жим занятий 2-3 раза в неделю, 
в ежедневном режиме можно 
оставить легкую растяжку, про-
гулки (пробежки) в зависимости 
от подготовленности.

Важно соблюдать режим сна, 
следить за питанием, при регу-
лярных тренировках нельзя до-
пускать дефицит белка – норма 
для взрослого человека пример-
но 1 грамм на килограмм мас-
сы тела.

Еще одно важное условие – 
соблюдать питьевой режим. 
Обязательно нужно пить чи-
стую воду. Регулярно оценивай-
те свое состояние: если энтузи-
азм пропадает, а тренировки 
становятся в тягость, дайте себе 
больше отдыха.

Ирина неВИнная

Мощнейший 
антиоксидант

Томатный суп может замедлить старение
В Международный день 

супа, который отмечает-
ся 5 апреля, специалист рос-
потребнадзора Тамара ГОр-
ШКОВа рассказала о пользе 
различных первых блюд. На-
пример, овощной суп способ-
ствует похудению, а томатный 
может замедлить старение ор-
ганизма.

Правильно приготовленный 
суп – это сбалансированный 
набор белков, жиров, углево-
дов, а также витаминов, мине-
ралов и клетчатки. Первые блю-
да бывают холодными, горячи-
ми, легкими и наваристыми, 
вегетарианскими, в виде пюре 
и так далее. Как правило, они 
призваны подготовить желудок 
к приему более тяжелой пищи.

«К полезным свойствам су-
пов относятся: быстрое утоле-
ние голода, нормализация ар-
териального давления, улучше-
ние самочувствия и общего то-
нуса», – отметила Тамара Гор-
шкова.

Каждый суп, по словам спе-
циалиста, полезен по-своему. 
Так, овощной способствует по-
худению и очищению орга-
низма. Молочный – содержит 
много аминокислот, белка, бла-

гоприятно воздействует на сли-
зистую желудка.

Уха является источником 
фосфора, суп из тыквы – это 
целая тарелка бета-каротина, 
незаменимого для здоровья 
глаз. Суп из томатов содержит 
ликопин – мощнейший анти-
оксидант, который замедляет 
старение организма.

Куриный суп затормажива-
ет инфекционные процессы, 
именно его рекомендуют упо-
треблять после тяжелой болез-
ни для восстановления сил.

«Употребление супа способ-
ствует правильной работе пи-
щеварительной системы, ведь 
он стимулирует выработку же-
лудочного сока и ферментов. 
По мнению медиков, суп обя-
зательно должен быть в рацио-
не детей, поскольку это блюдо 
в своем составе содержит око-
ло 50 % жидкости, а значит, пре-
красно усваивается», – добави-
ла эксперт.

Слово «суп» произошло от 
французского «soupe», а оно, в 
свою очередь, – от латинского 
«suppa», что в переводе – хлеб, 
размоченный в воде или буль-
оне.

любовь КапУСТИна

Сахар не растет, 
а жир уходит

Эксперт раскрыл способ оздоровления

Исследование, опубли-
кованное в журнале Journal 
of exercise Nutrition and 
Biochemistry (16+), показа-
ло, что женщины с лиш-
ним весом, которые в те-
чение почти трех месяцев 
практиковали ходьбу по 
50-70 минут три раза в не-
делю, смогли значительно 
сократить количество вис-
церального жира в орга-
низме. Это по сравнению с 
группой добровольцев, где 
люди от регулярной ходьбы 
отказались.

«Начать медленно и посте-

пенно увеличивать нагрузку 
лучше, чем переусердство-
вать и быстро сдаться. Даже 
небольшое время, которое 
вы уделите ходьбе, даст вам 
много, если до сих пор вы 
это не практиковали», – от-
метил тренер Крис Гальяр-
дИ, объясняя, как избавить-
ся от жира на животе.

По его словам, хороший 
способ сделать привычны-
ми регулярные трениров-
ки – ежедневно ходить бы-
стрым шагом после ужина в 
течение десяти минут. Ког-

да это войдет в привычку и 
станет комфортным, вы бу-
дете постепенно увеличи-
вать время физических на-
грузок, выразил уверен-
ность эксперт. Об этом пи-
шет Pronews.gr.

Безусловно, чтобы про-
цесс похудения шел эффек-
тивнее, надо правильно пи-
таться: ограничить вредные 
жиры, постепенно увеличи-
вая количество клетчатки 
в рационе (до 30 граммов 
в день). При этом фрукты 
лучше есть в первой поло-
вине дня. Как ранее объяс-
нила доктор медицинских 
наук, эндокринолог зух-
ра паВлОВа, вечером у че-
ловека самый высокий уро-
вень активности инсулина. 
А потому все сладкое, кото-
рое съедается в это время, 
запускает процесс жироо-
бразования.

Кроме того, стоит пом-
нить, что употребление 
фруктов (как и сладостей) 
натощак вызывает подъем 
сахара в крови.

Оксана ГрИБанОВа

Ф
о
то

: 
F

re
e

p
ik

.c
o

m



18 10 апреля
2025 года

ВМ
№ 15

досуг

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

паУЭрлИФТИнГ

Четыре медали Первенст-
ва России по пауэрлифтин-
гу (12+) завоевали колымча-
не. Соревнования проходят в 
Екатеринбурге. В них участ-
вуют юноши и девушки 14-18 
лет, юниоры и юниорки 19-23 
лет – всего более 250 спор-
тсменов из 46 регионов.

Магаданскую область пред-
ставляют 4 спортсмена: Ан-
на Топузлиева, Сабина Фай-
зуллаева, Сергей Капустин и 
Иван Пуговкин.

В дисциплине «жим в эки-
пировке» колымские пауэр-
лифтеры завоевали 3 медали:

– Серебро – Иван Пуговкин 
(в/к 120+ кг)

– Бронза – Сергей Капустин 
(в/к 120+ кг)

– Бронза – Анна Топузлиева 
(в/к до 63 кг)

В этой же дисциплине Са-
бина Файзуллаева смогла вы-
полнить норматив кандидата 
в мастера спорта.

дисциплине «жим класси-
ческий» свою вторую брон-
зовую награду завоевала Ан-
на Топузлиева. Тренирует 
спортсменку Б. Т. Абдумали-
ков.

Остальных ребят тренирует 
М. Ю. Крюков.

лыЖные ГОнКИ

В Магадане на Гороховом 
поле состоялись соревнова-
ния региональной организа-
ции ВФСО «Динамо» по лыж-
ным гонкам среди силовых 
структур (18+).

В лично-командном пер-
венстве, посвященном 80-ле-
тию Победы в Великой Оте-
чественной войне, приняли 
участие девять команд, всего 
более 30 человек.

За победу боролись как 
мужчины, так и женщины – 
представители региональных 
ведомств МВД, ФСБ, УФСИН и 
других.

Мужчинам предстояло 
пройти дистанцию в пять ки-

лометров, женщинам и муж-
чинам-ветеранам – три.

В личном зачете среди жен-
щин третье место заняла спе-
циалист отдела профессио-
нальной подготовки Управ-
ления по работе с личным со-
ставом УМВД России по Ма-
гаданской области Светлана 
Шорохова.

Начальник отдела профес-
сиональной подготовки УРЛС 
УМВД Александр Харламов 
также завоевал бронзу среди 
мужчин старше сорока лет.

Победителем командного 
зачета стала сборная «Искра», 
почетное второе место заня-
ли спортсмены Погранично-
го управления ФСБ России 
по восточному арктическо-
му району (команда «Вым-
пел»). Замкнула тройку при-
зеров сборная регионального 
Управления ФСИН – «Спар-
та».

Триумфаторы и призеры 
соревнований награждены 
медалями и грамотами.

«СпеЦИальный СлалОМ»

Магаданская горнолыжни-
ца, воспитанница РГШ г. Ма-
гадана Олеся Жукова одержа-
ла победу в дисциплине «спе-
циальный слалом» на Первен-
стве России (16+) и стала се-
ребряным призером финала 
Кубка России в слаломе (16+).

Для юной спортсменки это 
первая награда на Кубке Рос-
сии.

Соревнования прошли в Ки-
ровске и стали заключитель-
ными в сезоне 2024-2025 гг.

Результаты Кубка России 
по слалому:

– Золото – Екатерина Тка-
ченко (г. Москва) 1.36.39;

– Серебро – Олеся Жукова 
(Магаданская обл.) +6.14;

– Бронза – Анна Шухова 
(Сахалинская обл.) +6.43.

В общем зачете Кубка Рос-
сии в слаломе спортсменка 
вошла в ТОП-10 сильнейших 
горнолыжниц сезона.

редакция «ВМ»

Быстро, вкусно и полезно
Как приготовить витаминизированный салат

Хоть и весна в самом раз-
гаре, но согласитесь, уста-
лость, накопленная за дол-
гую зиму, никуда не ушла. 
Сонливость, переутомление 
и прочие неприятные мо-
менты с таянием снега – не 
исчезают. Однозначно наше-
му организму нужна помощь 
и речь идет не только о полно-
ценном сне, прогулках на све-
жем воздухе и спорте, здесь 
нужно позаботиться и о на-
шем питании, которое должно 
быть правильным.

В нашем материале пред-
ставлены рецепты весенних 
салатов, которые очень легко 
приготовить и которые пой-
дут на пользу вашему орга-
низму.

СалаТ Из МОлОдОй 
КапУСТы

Для приготовления сала-
та возьмите кочан, обдерите 
верхние листья и нашинкуй-
те его. Постарайтесь сделать 
это как можно мельче. Можете 
воспользоваться специальным 
ножом или овощечисткой. За-
тем помните капусту рука-
ми. От этого она станет мягче 
и быстрее пустит сок в салате.

Огурцы помойте и нарежьте 
небольшими кубиками. Обя-
зательно попробуйте огурец, 
не горчит ли он. Способ нарез-
ки выбирайте сами – може-
те нарезать огурец брусочка-
ми и даже натереть на круп-
ной терке.

Соедините помятую капусту 
и нарезанные огурцы.

Зеленый лук и укроп про-
мойте и хорошо обсушите, 
лишняя влага салату не нуж-
на. Укроп оборвите, отделяя 
зелень от толстых стеблей. 
Затем мелко нарежьте лук и 
укроп.

Добавьте к салату наре-
занный лук и измельченный 
укроп.

Заправьте салат оливко-
вым маслом и уксусом. Вме-
сто уксуса можете использо-
вать яблочный уксус или ли-
монный сок.

СалаТ Из пеКИнСКОй 
КапУСТы С ОГУрЦОМ 

И яйЦОМ

Для салата возьмите свежую 
пекинскую капусту. Сними-
те с нее верхние, обветренные 
листы и тонко ее нашинкуйте. 
Огурец помойте, удалите хво-
стики и нарежьте его кубика-
ми. В чаше для приготовления 
салата соедините нарезанные 
огурцы с пекинской капустой. 
Остывшие яйца очистите от 
скорлупы, нарежьте и добавь-
те в чашу к салату. Перья зеле-
ного лука промойте в проточ-
ной воде и немного промок-
ните бумажным полотенцем, 
чтобы удалить лишнюю влагу. 
Нарежьте зеленый лук и до-
бавьте его к салату. Заправь-
те салат небольшим количест-
вом майонеза и хорошо пере-
мешайте.

СалаТ Из ФаСОлИ 
И ОГУрЦОВ

Огурец вымойте и обсуши-
те. Нарежьте мелкими кубика-
ми. Кожицу, если она не гру-
бая, не повреждена и не горь-
кая, срезать не нужно. С кон-
сервированной фасоли слейте 
всю жидкость и откиньте фа-
соль на дуршлаг. Желатель-
но промыть фасоль холод-
ной водой, чтобы избавиться 
от остатков вязкого сока. Про-
мытую фасоль обсушите, что-
бы салат не получился водя-
нистым.

Яйцо отварите вкрутую, ох-
ладите и очистите. Нарежьте 
небольшими кубиками. Коли-
чество яиц можете увеличить 
до двух, если они небольшие 
(второй категории). Салат бу-
дет красиво и аккуратно смо-
треться, если нарезать все ин-
гредиенты одинаковыми по 
размеру и форме кусочками 
(например, кубиками).

В салатник выложите кон-
сервированную фасоль, огур-
цы, рубленое яйцо и пропу-
щенный через пресс зубчик 
чеснока. Чеснок по желанию 
можете совсем не добавлять 
или заменить его репчатым 

или зеленым луком.
Салат заправьте сметаной и 

перемешайте. Затем посолите 
по вкусу и снова перемешай-
те. Сметану можете заменить 
майонезом, натуральным йо-
гуртом без добавок. Или сме-
шать сметану с майонезом в 
тех пропорциях, что вам по 
вкусу.

СалаТ С рУККОлОй 
КедрОВыМИ ОреШКаМИ 

И КреВеТКаМИ

Помидоры вымойте и на-
режьте дольками. Если у вас 
черри, разрежьте их пополам. 
Помидоры нужны плотные, 
но сочные. Мягкие плоды пло-
хо держат форму, в процессе 
нарезки и приготовления они 
расползутся в бесформенную 
массу и испортят внешний 
вид блюда.

Креветки очистите от голо-
вы и панциря. Если креветки 
замороженные, ошпарьте их 
кипятком. Королевские кре-
ветки можете заменить лю-
бым другим видом креветок 
по вкусу, а также дополнить 
другими морепродуктами, 
например, мидиями, кальма-
рами и т. д.

Моцареллу выньте из рас-
сола и обсушите. Если моца-
релла одним крупным шари-
ком, нарежьте его тонкими 
ломтиками. Вместо моцарел-
лы можете использовать лю-
бой другой сыр по вкусу: твер-
дый типа Российского или Га-
уды, мягкие сыры типа тво-
рожного, плавленого или фе-
ты. О различных видах сыров 
читайте в статье в конце этого 
рецепта под шагами.

Рукколу вымойте и обсуши-
те. Крупные листья порвите 
руками. Вместо рукколы мо-
жете взять другую зелень по 
вкусу. Хорошо подойдет гото-
вая смесь салатных листьев, 
базилик, айсберг и т. д.

В мисочке смешайте олив-
ковое масло, лимонный сок, 
горчицу, соль и перец. Взбей-
те все вилкой до однородно-
сти. Зернистую горчицу може-
те заменить на обычную рус-
скую или дижонскую. Масло я 
брала оливковое прямого от-
жима (extra virgin), но може-
те взять любое растительное 
по вкусу. По желанию може-
те добавить в заправку немно-
го меда, яблочного или винно-
го уксуса.

В салатнике соедините по-
мидоры, креветки, рукколу и 
моцареллу. Полейте заправ-
кой и перемешайте.

Выложите салат горкой на 
тарелку и посыпьте кедровы-
ми орешками.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в на-
шем городе.

КИнОТеаТр «ГОрняК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы спра-
виться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных 
в кинотеатре «Горняк» (про-
спект Ленина, 19).

«Батя 2. дед» (12+)
до 23 апреля в прокате 

кинотеатра фильм «Батя 2. 
Дед» (12+). Жанр: комедия.

«Макс и Ирина находятся 
на грани развода и не жи-
вут вместе. Макс приезжа-
ет к Ирине, чтобы забрать 
сына Диму на осенние ка-
никулы, но тут выясняется, 
что ребенок сбежал из до-
ма. Обеспокоенные родите-
ли отправляются на его по-
иски на машине Влада, се-
мейного психолога и – по 
совместительству – ухаже-
ра Ирины. В дороге выясня-
ется, что Дима сбежал в де-
ревню к отцу Макса – Ба-
те. В пути Макс вспомина-
ет, как родители, во время 
развода, отправили его в де-
ревню к Деду, про их жизнь 
вдвоем, свою первую лю-
бовь и друзей детства», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Кунг-фу панда 4» (6+)
до 30 апреля в прока-

те кинотеатра мультфильм 
«Кунг-фу Панда 4» (6+). 
Жанр: мультфильм, фэнте-
зи, боевик, комедия, при-
ключения, семейный.

«После трех смертельных 

приключений, в которых он 
победил злодеев мирового 
уровня благодаря своей не-
превзойденной храбрости и 
безумным навыкам боевых 
искусств, По – Воин Драко-
на, призван самой судьбой 
чтобы... отдохнуть наконец. 
Точнее, он призван стать 
Духовным предводителем 
Долины Мира. Это создает 
пару очевидных проблем. 
Во-первых, По знает о ду-
ховном лидерстве столько 
же, сколько о палеодиете, а 
во-вторых, ему нужно быс-
тро найти и обучить нового 
Воина Дракона, прежде чем 
он сможет занять свое но-
вое высокое положение», – 
сообщает kinomagadan.ru.
«Отряд Светлячков» (12+)
до 16 апреля в прокате 

кинотеатра фильм «Отряд 
Светлячков» (12+). Жанр: 
военный, фантастика, при-
ключения.

«Май 1942 года. Несколь-
ко отрядов войск Крымско-
го фронта вместе с жите-
лями города укрылись от 
бомбежек в Аджимушкай-
ских каменоломнях. Маль-
чик, попавший с помощью 
нейросетевых технологий 
в прошлое, оказывается пе-
ред выбором: найти уте-
рянные артефакты или по-
мочь защитникам камено-
ломен. И он принимает ре-
шение разделить все тя-
готы этой жизни и, глав-
ное, подарить надежду 
этим людям», – сообщает 
kinomagadan.ru.

МаГаданСКИй 
ОБлаСТнОй 

ТеаТр КУКОл

Куда сходить с ребен-
ком, чтобы ему это было не 
только интересно, но еще и 
полезно? Познакомить ма-
лыша с миром искусства 
так, чтобы спектакли под-
ходили по возрасту даже 
самым маленьким, мож-
но в Магаданском област-
ном театре кукол (ул. Пар-
ковая, 20).

12, 13 апреля – спек-
такль «золотой ключик 
или приключения Бурати-
но» (0+).

«В нашем спектакле при-
ключения деревянного че-
ловечка стали еще разноо-
бразнее и интереснее. Это 
история о дружбе и верно-
сти, благородстве и отваге. 
О том, как маленький дере-
вянный мальчик, преодо-
левая множество препят-
ствий и попадая в неверо-
ятные приключения, стре-
мится стать настоящим 
мальчиком, чтобы сделать 
счастливым своего папу 
Карло», – говорится в опи-
сании.

Начало в 12.00.

«пУСТь ВСеГда БУдеТ 
СОлнЦе» (6+)

24 апреля в 18.30 в Боль-
шом зале Центра культуры 
(проспект Карла Маркса, 35) 
состоится отчетный кон-
церт «Пусть всегда будет 
солнце» (6+), посвященный 
сразу двум важным датам: 
35-летию «Детской школы 
искусств им. В.Барляева» и 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

В программе: выступле-
ния лауреатов и дипломан-
тов городских и региональ-
ных конкурсов, фестива-
лей. Зрителей ждут яркие 
номера от творческих кол-
лективов, ансамблей и ду-
этов.

Ведущими вечера станут 
учащиеся образцового теа-
трального коллектива «Жи-
вое слово», которые созда-
дут неповторимую празд-
ничную атмосферу.

Этот вечер станет насто-
ящим праздником искус-
ства и таланта, объединив-
шим поколения и вдохно-
вившим сердца.

Спешите приобрести би-
леты на сайте и в кассе уч-
реждения.

редакция «ВМ»

если у вас дома живут: со-
бака, кот, хомяк или другая 
живность (представители 
мира зверей, птиц, рыб и про-
чее), то 11 апреля не забудь-
те их поздравить, ведь в этот 
день их праздник – день до-
машних животных. Поми-
мо поздравлений не забудь-
те их также поблагодарить за 
то, что они всегда рядом с ва-
ми, пусть порой и шкодят, но 
это все мелочи по сравнению 
с тем, что они вам дарят ежед-
невно – свою любовь, предан-
ность, искренность и настрое-
ние – а это, поверьте, ни с чем 
не сравнимо и дорогого стоит.

Сегодня наша книжная под-
борка посвящена домашним 
питомцев, заботе о них, взаи-
моотношению с человеком и 
забавным историям с участи-
ем животных.

«О ВСеХ СОзданИяХ – 
БОльШИХ И МалыХ» (6+) 

дЖейМС ХЭррИОТ
С багажом свежих знаний и 

дипломом ветеринара моло-
дой Джеймс Хэрриот пребыва-
ет в Дарроуби, небольшой го-
родок, затерянный среди хол-
мов Йоркшира. Нет, в учебни-
ках ни слова не говорилось о 
реалиях английской глубинки, 
обычаях местных фермеров и 
подлинной работе ветеринар-
ного врача, о которой так меч-
тал Хэрриот. Но в какие бы не-
лепые ситуации он ни попа-
дал, с какими бы трудностя-
ми ни сталкивался, его всег-
да выручали истинно англий-
ское чувство юмора и беско-
нечная любовь к животным. К 
своим приключениям в каче-
стве начинающего ветеринара 
Альфред Уайт (подлинное имя 
Джеймса Хэрриота) вернул-
ся спустя несколько десятиле-
тий (он начал писать в возра-
сте 50 лет). Сборник его забав-
ных и трогательных рассказов 
«О всех созданиях – больших 
и малых» вышел в 1972 году и 
имел огромный успех. За этой 

книгой последовали и другие. 
Сегодня имя Хэрриота извест-
но во всем мире, его произве-
дения пользуются популярно-
стью у читателей разных поко-
лений и переведены на десят-
ки языков.

«Белый БИМ чернОе УХО» 
(12+) 

ГаВрИИл ТрОепОльСКИй
Повесть Гавриила Троеполь-

ского о собаке по имени Белый 
Бим и его мудром и добром 
хозяине раскрывает, насколько 
беззаветно преданными и до-
верчивыми могут быть братья 
наши меньшие. Биму повез-
ло, такого хозяина, как у него, 
днем с огнем не сыщешь. Они 
и в правду стали настоящими 
друзьями: вместе идут на охо-
ту, вместе смотрят в окно и ду-
мают каждый о своем. Но Би-
му предстоит пройти страш-
ное испытание – он, веселый 
и доверчивый пес, столкнется 
с жестокими и равнодушными 
людьми.

«И ВСеХ ИХ СОздал БОГ» 
(6+) 

дЖейМС ХЭррИОТ
Добродушный юмор, меткая 

наблюдательность и блестя-
щий дар рассказчика Джейм-
са Хэрриота вот уже несколь-
ко десятилетий завоевывают 
все новых читателей, не пе-
реставая удивлять, насколько 
истории из практики «коро-
вьего лекаря» могут быть ин-
тересными. Смешные и беско-
нечно трогательные истории о 
животных Хэрриот начал пи-
сать, когда ему было уже боль-
ше пятидесяти лет, но и став 
знаменитым английским пи-
сателем, Хэрриот еще долгие 
годы не оставлял ветеринар-
ной практики. В настоящем 
издании представлена кни-
га «И всех их создал Бог», как 
и все остальные произведения 
автора, написанная с юмором 
и бесконечной любовью к его 
четвероногим пациентам.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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страницы истории

Эльгенская турбинная электростанция (ЭРЭС)
Колымские истории

Эльгенская паротурбин-
ная электростанция рас-
полагалась на берегу реки 
Средний Эльген, рядом с по-
селком Эльген-Уголь и шах-
тами Эльгенского угольного 
района.

За время своей работы снаб-
жала электроэнергией пред-
приятия и поселки ЮЗГПУ 
и СГПУ, а также Верхне-Сей-
мчанский горнорудный ком-
бинат.

Была запущена в эксплуата-
цию в 1945 году и проработа-
ла предположительно до 1956 
года.

(Точная дата консервации и 
ликвидации электростанции 
пока точно не установлена – 
О. В.)

Топливом для электростан-
ции служили бурые угли Эль-
генского месторождения. Во-
доснабжение шло из реки 
Средний Эльген, артезиан-
ских скважин и искусствен-
ного водоема.

1945 ГОд

запуск первых 
двух очередей

Свой первый ток Эльген-
ская паротурбинная электро-
станция дала в марте 1945 го-
да, когда была запущена пер-
вая очередь.

Вырабатываемая мощность 
Эльгенской электростанции 
возросла 9 мая 1945 года – 
была запущена вторая оче-
редь электростанции.

Первым начальником Эль-
генской паротурбинной элек-
тростанции был Таран И. М.
подключение предприятий

С момента запуска Эльген-
ской электростанции она на-
чала снабжать энергией Эль-
генский угольный район. Ма-
ломощная электростанция 
угольщиков была ликвидиро-
вана.

Также к началу лета 1945 го-
да была построена ЛЭП Эль-
ген-Уголь – рудник имени 
Лазо, что позволило начать 
снабжение электроэнергией 

обогатительных фабрик №№ 
2,3 и 15, рудника имени Лазо 
и прииска имени III пятилет-
ки и снять угрозу энергетиче-
ского кризиса с этих предпри-
ятий.

К зиме 1945 года было за-
кончено строительство и за-
пущена в эксплуатацию ЛЭП 
Эльген-Уголь – Нижний Сей-
мчан, центр ЮЗГПУ электроэ-
нергией начала снабжать ЭР-
ЭС.
первые успехи энергетиков

Эльгенская паротурбинная 
электростанция выполнила 
июльский план по электро-
энергии на 118 %, и снизила 
во втором квартале себестои-
мость киловатт-часа на 2,8 %. 
Серьезным недостатком в ра-
боте ЭРЭС в июле был простой 
потребителей по вине элек-
тростанции.

План августа 1945 года по 
выработке электроэнергии 
был выполнен энергетиками 
26 августа на 100,3 %. Смены 
Идиса, Волошина и Демина на 
29 августа имели по 110 % вы-
полнения месячного плана.

До конца августа коллектив 
электростанции планировал 
дать еще 20 % сверхплановой 
электроэнергии.

подготовка к зиме
В сентябре энергетики нача-

ли подготовку к работе в зим-
ний период.

Силами работников ЭРЭС 
было решено заготовить за-
пас на электростанции не ме-
нее 1 500 тонн угля и 600 ку-
бометров дров.

На 7 сентября было заготов-
лено 530 тонн угля и 250 ку-
бометров дров, правда, до-
ставлено в поселок было толь-
ко 20 кубометров.

На заготовку дров на элек-
тростанции было выделено 
от каждого цеха по 2–3 чело-
века. Группа из шести чело-
век выезжала в тайгу и заго-
тавливала дрова в течение не-
скольких дней подряд. Затем 
ее сменяла другая группа, 
третья и так далее. Заготовку 

дров планировали закончить 
к 1 октября 1945 года.

Одновременно проводилась 
подготовка к зиме жилищно-
го фонда. Все дома работни-
ков ЭРЭС были оштукатуре-
ны внутри, а два дома ошту-
катурены и внутри, и снару-
жи. В четырех домах сложены 
добротные печи. В первой по-
ловине сентября планирова-
лось сложить кирпичные пе-
чи в остальных домах. К зиме 
железные печи в домах долж-
ны были кануть в историю.

Также в сентябре энергети-
ки намеревались построить 
здание конторы электростан-
ции.

Собрание энергетиков
В начале октября состоя-

лось собрание рабочих, ин-
женерно-технических работ-
ников и служащих Эльген-
ской районной электростан-
ции (ЭРЭС).

В докладе начальника элек-
тростанции были озвучены 
результаты работы энергети-
ков в сентябре: план по вы-
работке электроэнергии был 
выполнен на 115 %, по расхо-
ду топлива – на 94,7 %, с ко-
эффициентом загрузки меха-
низмов на 95 %, при cos φ рав-
ному 0,82.

На собрании были рассмо-
трены вопросы об образова-
нии страхового запаса угля 
на угольном складе, о раци-
ональной подаче угля к гро-
хотам, о переводе мотовозчи-
ков на сдельщину, о дежурст-
ве на углеподаче и ряд других 
предложений.

Прения на собрании бы-
ли направлены на просмотр 
всех звеньев работы, и поэто-
му наиболее угрожаемое зве-
но – углеподача – оказалось 
в центре внимания. Напря-
женное внимание энергети-
ков к бесперебойным постав-
кам угля было вполне обосно-
ванно.

Энергетики высказали по-
желание коллективу Эльген-
ского угольного района также 
включиться в предоктябрь-
ское соревнование и дать 
электростанции возможность 
выполнять взятые на себя 
предоктябрьские обязатель-
ства.

Предоктябрьские обязатель-
ства энергетиков включали в 
себя снижение себестоимо-
сти продукции на 5 %, эконо-
мию топлива на 3 % и обеспе-
чение энергией предприятий 
ЮЗГПУ для выполнения и пе-
ревыполнения ими плановых 
заданий.

доска почета и 
переходящее Красное знамя

В начале октября 1945 года 
по решению Управления, По-

литодела ЮЗГПУ и общепри-
искома Эльгенская паротур-
бинная электростанция (на-
чальник электростанции Та-
ран И. М., главный инженер 
Радин Ф. И., секретарь партор-
ганизации Дворецкий В. С.) 
как передовик предоктябрь-
ского социалистического со-
ревнования была занесена на 
Доску Почета ЮЗГПУ.

Также Эльгенской паро-
турбинной электростанции 
по итогам социалистическо-
го соревнования и за работу 
в сентябре было вручено вто-
рое переходящее Красное зна-
мя

На Доску Почета ЮЗГПУ бы-
ли занесены лучшие стаха-
новцы предприятия:

• Толмачев Федор Никито-
вич – помощник машиниста 
турбины.

• Баландин Гавриил Евгень-
евич – помощник машиниста 
турбины.

• Кухтаеков Григорий Абра-
мович – помощник машини-
ста турбины.

• Вечерин Георгий Ивано-
вич – кочегар,

• Бондарев Петр Ивано-
вич – кочегар,

• Подкауров Василий Фео-
фанович – кочегар,

• Третьяков Андрей Никола-
евич – кочегар,

• Горобец Андрей Федосее-
вич – мастер электроцеха,

• Бакланов Виктор Яковле-
вич – старший электротех-
ник,

• Волошин Иван Андрее-
вич – начальник смены,

• Демин Николай Федоро-
вич – инженер-теплотехник,

• Идис Григорий Иосифо-
вич – начальник смены,

• Кладогуб Иосиф Петро-
вич – мастер турбинного це-
ха,

• Литвинов Федор Ивано-
вич – турбинист,

• Кригер Карл Эрнестович – 
турбинист,

• Саногов Иван Федоро-
вич – турбинист,

• Телков Федор Кононо-
вич – старший кочегар,

• Севостьянов Евгений Ни-
колаевич – дежурный на под-
станции.

по итогам работы 
за 8 месяцев

Успешная работа Эльген-
ской электростанции в значи-
тельной степени способство-
вала досрочному завершению 
годового плана металлодобы-
чи предприятиями Лазовско-
го района.

Эльгенская электростанция, 
оснащенная на тот момент 
современной техникой, за пе-
риод эксплуатации (с марта 
1945 года) обеспечивала элек-

троэнергией все предприятия 
Лазовского района с коэф-
фициентом загрузки агрега-
тов 0,9–0,95 против планово-
го 0,82. На 1 октября электро-
станция выполнила план по 
товарной электроэнергии на 
125 % с экономией 3,8 % топли-
ва и накоплениями 160 000 
рублей средств.

К 28 годовщине Великого 
Октября на электростанции 
планировалось ввести в экс-
плуатацию третий блок, ра-
бота которого в значительной 
мере могла обеспечить беспе-
ребойное и полное снабжение 
энергией предприятия Лазов-
ского района.

Использование в полной ме-
ре автоматики оборудования, 
упрощающей и облегчающей 
обслуживание и повышаю-
щей надежность работы аг-
регатов, правильная органи-
зация топливоподачи, опре-
деление и наладка экономи-
ческого режима работы кот-
лов и своевременное устране-
ние дефектов на других вспо-
могательных агрегатах, веде-
ние систематических наблю-
дений и анализов повседнев-
ной работы – от практиче-
ского решения этого комплек-
са задач зависела дальнейшая 
работа Эльгенской электро-
станции.

Ввод в эксплуатацию 
третьего блока

Строители и монтажни-
ки Эльгенской паротурбин-
ной электростанции сдержа-
ли свое слово – 4 ноября в 19 
часов третий блок дал первый 
промышленный ток предпри-
ятиям Юго-Запада.

Итоги октября
В предоктябрьском социа-

листическом соревновании 
серьезных успехов добился 
коллектив энергетиков: план 
октября по выработке элек-
троэнергии был выполнен на 
116,5 %. За восемь месяцев кол-
лектив ЭРЭС выполнил годо-
вую программу по электроэ-
нергии на 87 %.

Коллектив ЭРЭС в течение 
шести месяцев подряд удер-
живал переходящее Красное 
знамя Юго-Запада.

За ударную работу руковод-
ством были отмечены:

• кочегары Телков, Подкау-
ров, Третьяков, Вечерин;

• турбинисты Габриков, Са-
погов, Кригер;

• помощники турбинистов 
Кухтасков, Журавлев;

• электрики Ковалев, Балка-
нов;

• электромонтер Рыков;
• мастера Горобец, Завару-

хин, Бедниченко, Кладогуб.
первые проблемы

Ноябрь 1945 года для кол-

Остатки зданий Эльгенской паротурбинной 
электростанции на спутниковом снимке.



2110 апреля
2025 года

ВМ
№ 15

страницы истории

лектива электростанции был 
ознаменован частыми отклю-
чениями потребителей. Пере-
бои в подаче электроэнергии с 
ЭРЭС продолжались и в декаб-
ре.

Такое положение дел не мог-
ло не сказываться на выполне-
нии рудниками и фабриками 
своих заданий. Из-за отключе-
ния предприятий, впервые за 
1945 год, ЮЗГПУ с перебоями 
выполняло ежесуточные зада-
ния.

Основной причиной отклю-
чений на Эльгенской паротур-
бинной электростанции оста-
вались проблемы с хранением 
и доставкой угля.

На электростанции не было 
возможности создать необхо-
димый двух-трехдневный за-
пас угля – Эльгенская район-
ная строительно-монтажная 
контора так и не смогла оси-
лить строительство угольного 
склада на ЭРЭС. Из-за этого за-
пас угля можно было создать 
только на несколько часов – 
хранить его было негде.

Ко всему, один из блоков 
электростанции находился на 
профилактическом ремонте, 
что снижало возможности ма-
неврирования в распределе-
нии вырабатываемой электро-
энергии.

работа смены Идиса
Несмотря на все существую-

щие проблемы, энергетики ЭР-
ЭС отдавали себе отчет в том, 
что на них лежала ответствен-
ность за выполнение Юго-За-
падным горнопромышленным 
управлением обязательства по 
добыче не менее 22 % сверх-
планового касситерита.

В этой связи заслуживала 
внимания ударная работа сме-
ны под руководством Идиса. 
Турбинисты Литвинов и Жу-
равлев обеспечивали правиль-
ную эксплуатацию турбины. 
Кочегар Подкауров своим до-
бросовестным отношением к 
делу смог достичь прекрасных 
результатов: пар в котлах всег-
да был на необходимом уров-
не, при самой большой эконо-
мии угля. Бесперебойно снаб-
жал дробленым углем агрега-
ты дробильщик Тремин.

Благодаря своей стаханов-
ской работе смена Идиса вы-
полнила годовой план по вы-
работке электроэнергии еще 5 
декабря. Двадцатидневное за-
дание декабря было выполне-
но на 106 %, план декабря энер-
гетики планировали закон-
чить к 26 декабря. Также сме-
на Идиса взяла на себя обяза-
тельства выработать в декабре 
105 % электроэнергии при эко-
номии 6 % топлива.
Итоги работы ЭрЭС в декабре

Коллектив энергетиков Эль-
гена своей работой добил-
ся выполнения годового пла-
на товарной продукции ко 
дню Сталинской Конститу-
ции – 5 декабря 1945 года – на  
100,2 %. План по валовой вы-
работке электроэнергии ЭРЭС 
был выполнен 28 декабря.

Соразмерно с ростом пред-
приятий росла потребность в 
электроэнергии, коэфициент 
загрузки мощности электро-
станции 24 дня декабря соста-
вил 1,01.

За время своей работы ЭРЭС 
сэкономила около 150 000 ру-
блей государственных средств.

непростые 
взаимоотношения 

энергетиков и угольщиков
Одним из недостатков в ра-

боте ЭРЭС, влекущих за собой 
перерасходы средств, являлась 
беззастенчивая приписка угля, 
отгружаемого с шахт Эльген-
ского угольного района. Так в 
октябре были выписаны фаль-
шивые фактуры и предъяв-
лены к оплате на 700,4 тонны 
угля, в ноябре – на 1 075 тонн. 
Таким образом, незаконно сня-
ты с расчетного счета ЭРЭС 135 
064 рублей.

Подделка документов на от-
грузку угля со стороны неко-
торых работников Эльгенско-
го угольного района носила 
неприкрытый характер, о чем 
говорили следующие фак-
ты: к шахте № 9 железнодо-
рожных путей от ЭРЭС не бы-
ло и, следовательно, мотовоз 
не мог подойти к шахте, меж-
ду тем угольный район в ноя-
бре предъявил фактуры на 27 
тонн угля, якобы полученно-
го с шахты № 9. Водитель ав-
тобазы Куксин не имел ника-
кого отношения к мотовозу 
и никогда не работал на нем, 
тем не менее угольный район 
выписал и предъявил к опла-
те фальшивую фактуру с под-
дельной подписью водителя 
Куксина на 9 тонн угля.

Большинство фактур были 
подписаны в приемке угля ли-
цом, выписывавшим эти фак-
туры. Часть из фактур выпи-
сывались на водителей автоба-
зы, не работавших в эти дни на 
подвозке угля, что подтверди-
ли сами водители, не признав-
шие своих подписей на факту-
рах.

За такие «проделки» рети-
вым работникам Эльгенско-
го угольного района грозило 
малоприятное общение с ра-
ботниками следственных ор-
ганов, а позднее и смена рода 
деятельности и статуса. Впро-
чем, это осталось за граница-
ми истории Эльгенской элек-
тростанции.

1946 ГОд

В гостях у энергетиков
В преддверии выборов в Вер-

ховный Совет СССР на Эльген-
ской паротурбинной электро-
станции побывал журналист 
«Советской Колымы» (16+). Ре-
портаж о его поездке и впечат-
лениях был опубликован на 
страницах газеты, ниже выдер-
жки из него:

«Огромный турбинный зал на-
полнен ровным гулом. Но гул ис-
ходит не от турбин, работаю-
щих почти бесшумно.

Рожденная в этом ярко осве-
щенном, полном тепла зале чу-

додейственная сила – электри-
чество – по проводам высоко-
вольтной линии передается че-
рез перевалы и долины на пред-
приятия и в поселки Юго-За-
падного горного управления. Ток 
приводит в движение подъемни-
ки шахт, мощные компрессоры, 
водоотливные установки, бес-
конечную откатку, станочный 
парк, электросварку на рудни-
ке имени Лазо. На обогатитель-
ных фабриках он сообщает меха-
низмам такую силу, под дейст-
вием которой с треском и хру-
стом дробится руда. Размель-
ченная до определенных разме-
ров руда по транспортерам под-
ается на мельницы и отсадоч-
ные машины, во флотомашины 
и гидравлические классификато-
ры, на концентрационные столы 
и магнитную сепарацию, словом 
через всю сложную обогатитель-
ную аппаратуру.

Вспоминаются слова Ильича о 
том, что коммунизм – это со-
ветская власть плюс электри-
фикация. Советский народ, ру-
ководимый гением Сталина, бле-
стяще выполнил ленинский за-
вет об электрификации страны.

Построенная так недавно на 
берегу речушки Эльген, извиваю-
щейся в непроходимых таежных 
зарослях, мощная паротурбин-
ная электростанция являет со-
бой воплощение ленинской мыс-
ли.

Мы открываем смотровой 
люк топки. Пламя бушует в ней, 
бешено взвихриваясь и извиваясь. 
Стоккер равномерно забрасыва-
ет небольшими дозами уголь на 
непрерывно движущуюся колос-
никовую решетку котла. Под ко-
лосники дается подогретый воз-
дух – искусственное дутье для 
усиления горения. Уголь ложится 
на колосниках слоем в 10–15 сан-
тиметров, и с противополож-
ного края движущейся решетки 
ссыпаются в бункер уже шлак и 
зола. Трубы котла омываются не 
только пламенем, но и раскален-
ными отходящими газами. Пар в 
котле всегда имеет высокое дав-
ление.

Целесообразность строитель-
ства паротурбинной электро-
станции на Эльгене продикто-
вана наличием здесь неиссякае-
мых запасов бурого угля. Стан-
ция работает на местном то-
пливе. В этом – главная эко-
номическая целесообразность 
строительства станции имен-
но здесь.

…Завершив ознакомление с 
электростанцией, мы вместе 
с моим спутником инженером-
электриком вышли на улицу. Был 
поздний час морозного февраль-
ского вечера. Термометр показы-
вал 55 градусов ниже нуля. Такие 
морозы обычно сопровождают-
ся плотными белыми туманами. 
Этот вечер составлял исключе-
ние.

Над шахтами Эльгенугля пы-
лало множество ярких электри-
ческих солнц. Окна эльгенцев из-
лучали ровный нежный элек-
тросвет. Эмка вынесла нас на 
высокий холм, откуда, как на ла-

дони, была видна панорама пе-
реливающегося множеством ог-
ней поселка. Электростанция, 
стройно возвышаясь над окрест-
ностями, отчетливо выделялась 
на фоне звездного неба, куда ров-
ным столбом устремлялся гу-
стой дым ее топок».

проблемы и решения
К лету 1946 года на Эльген-

ской паротурбинной электро-
станции удалось избавиться 
от ряда «детских» болезней и 
ошибок, допущенных при про-
ектировании, монтаже и стро-
ительстве.

Для бесперебойной и успеш-
ной работы электростанции 
необходимо было найти опти-
мальный способ сжигания эль-
генских бурых углей. Для это-
го в процессе эксплуатации 
благодаря рационализаторам, 
были реконструированы за-
брасыватели, и энергетики по-
лучили возможность подавать 
в топки столько угля, сколько 
нужно для равномерного его 
сгорания. Котел стал работать 
на полную проектную мощ-
ность.

Станция была запущена в 
эксплуатацию без закончен-
ной химводоочистки, и котлы 
подпитывались сырой водой. 
При работе в таких условиях 
в котлах образовалась накипь 
до полутора – двух миллиме-
тров толщиной. Для решения 
этого вопроса была организо-
вана походная химлаборато-
рия, проанализировавшая со-
став воды и давшая свои ре-
комендации. В результате за-
труднения с подпиточной во-
дой были преодолены, хотя 
и не в полной мере. Позднее, 
когда были введены в дейст-
вие новые блоки химической 
очистки, вода, в которой со-
держалось некоторое количе-
ство солей и повышенное ко-
личество кислорода, была за-
менена конденсатом. При 
этом производительность од-
ного испарителя поднялась до 
180 %.

Несмотря на наличие сепа-
раторов для улавливания ма-
сла на линии отработанного 
замасленного пара, все же ма-
сло частично попадало в кот-
лы, что влияло на работу кот-
лов и турбин. Этот недостаток 
также был устранен.

На станции много электро-
энергии расходовалось на 
собственные нужды. С целью 

уменьшения этого расхода 
рационализаторы предложи-
ли блокировать питательные 
линии котлов. Два котла бы-
ли запитаны от одного насоса 
вместо двух, как было раньше. 
Блокировка линии вспомога-
тельных насосов позволила 
сократить два насоса.

Эльгенская узкоколейка
Обеспечение Эльгенской па-

ротурбинной электростан-
ции углем из шахт Эльгенско-
го угольного района до осени 
1946 года был всегда на повест-
ке дня у энергетиков. Уголь 
из шахт доставлялся главным 
образом автомашинами.

В конце сентября 1946 года 
было закончено строительст-
во и сдана в эксплуатацию уз-
коколейная железная дорога 
от угольных шахт до угольно-
го склада электростанции.

Постройку дороги вела до-
рожно-лесная контора Юго-За-
пада под руководством прора-
ба Белгородского.

Дорожники и энергети-
ки Эльгена произвели боль-
шие земляные работы, спла-
нировали полотно и уложили 
рельсы. Первую партию угля 
21 сентября мотовоз доставил 
по новой железной дороге. 24 
сентября началось кольцевое 
движение мотовозов. Новая 
узкоколейка также имела вы-
ход на Тасканскую узкоколей-
ную железную дорогу.

С этого времени уголь из 
Эльгенского угольного райо-
на на Эльгенскую электростан-
цию осуществлялся по узкоко-
лейной железной дороге.

ВМеСТО ЭпИлОГа

В работе были использованы 
материалы газет «Советская 
Колыма» (16+), «Магаданская 
правда» (12+), «Металл Родине» 
(16+), «Сеймчанская правда» 
(12+), а также документы архи-
вов МОКМ и ГАМО.

Моя признательность за по-
мощь в работе коллективам 
Государственного архива Ма-
гаданской области и Магадан-
ской областной универсальной 
научной библиотеке имени А. 
С. Пушкина.
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ОБнОВленный 

дИзайн БанКнОТы

Заместитель председателя ЦБ 
РФ Сергей Белов сообщил о на-
чале разработки обновленного 
дизайна банкноты номиналом 
500 рублей. Об этом он расска-
зал в интервью «Интерфаксу», 
сообщает «РГ».

«Мы уже приступили к рабо-
те над банкнотой 500 рублей, в 
планах на следующий год – 50 
и 10 рублей», – отметил пред-
ставитель регулятора.

Белов отметил, что ранее ЦБ 
сдвинул сроки выпуска новых 
банкнот указанных номиналов. 
Как указал зампред Центробан-
ка, это связано с тем, что регу-
лятор изменил подход к обнов-
лению дизайна банкнот, сделав 
процедуру выбора символов бо-
лее открытой.

Он добавил, что выпустить об-
новленные банкноты этих но-
миналов планируется до 2028 
года.

МарКИрОВКа ВредныХ 
прОдУКТОВ

Замруководителя фракции 
«Новые люди» Сардана Авксен-
тьева предложила внедрить си-
стему стоп-знаков и цвето-
вых меток на продуктах, кото-
рые могут принести вред здоро-
вью. Такой запрос она направи-
ла в Минздрав, сообщили «РГ» в 
пресс-службе фракции.

Предложение заключается в 
создании системы специальных 
знаков и цветовой маркировки 
на упаковке продуктов питания, 
содержащих вредные вещества, 
такие как сахар, соль, трансжи-
ры и насыщенные жиры.

Зеленые метки будут указы-
вать на низкий уровень вред-
ных веществ или их отсутствие, 
желтые – на средний уровень, а 
красные – на высокий. Эти пре-
дупреждения предложено со-
провождать наглядной инфор-
мацией о возможных рисках 
для здоровья – таких как ожи-
рение. Размер предупредитель-
ных надписей и изображений в 
случае поддержки инициативы 
составит не менее 20 % площади 
передней части упаковки.

Эта практика уже применя-
ется в некоторых странах ми-
ра, включая Израиль, Чили, Мек-
сику, Канаду, Бразилию и Ар-
гентину. Исследования показы-
вают, что такая маркировка по-
могает уменьшить потребление 
вредных продуктов, указала ав-
тор обращения.

запреТ ИГраТь В КазИнО
Госдума готовит ко второму 

чтению законопроект, запреща-
ющий должникам, чьи дела до-
шли до судебных приставов, иг-
рать в казино или делать став-
ки в букмекерских конторах. Кто 
хочет поставить на зеро или сра-
зиться в блэкджек, должен будет 
сначала расплатиться с долгами, 
сообщает «РГ».

Сейчас правительство России 
подготовило свои поправки к 
проекту. Именно на этапе второ-
го чтения будущий закон прини-
мает окончательный вид. Поэто-
му правительственные предло-
жения приобретают особую важ-
ность. В частности, планируется 
дополнить проект нормой, даю-
щей право организаторам азарт-
ных игр направлять запросы и 
получать сведения в Федераль-
ной службе судебных приставов 
по специальным электронным 
каналам.

ВыГУл СОБаК 
ОпаСныХ пОрОд

В Госдуму внесен законопро-
ект, который предусматривает 
введение запрета на выгул по-
тенциально опасных пород со-
бак подростками до 16 лет, а так-
же пьяными гражданами. В том 
же пакете поправок – инициа-
тива об обязанности владельцев 
информировать о пропаже пи-
томцев. Авторами документов 
стали члены рабочей группы ГД 
по новациям в области защиты 
граждан от нападений бездом-
ных животных, сообщает «РГ».

Что касается предложения о 
табу для подростков, то тут речь 
идет о случаях, когда опасную 
собаку выгуливают без сопрово-
ждения взрослых на улице или 
дворовой территории, в непо-
средственной близости от дет-
ских площадок и так далее. Уточ-
няется, что гражданину до 16 лет 
можно будет самостоятельно со-
провождать питомца в специ-
ально отведенных для этого ме-
стах. Ребенок физически не смо-
жет справиться с животным в 
случае, если оно проявит агрес-
сию, объяснил один из инициа-
торов, депутат «Единой России» 
Александр Спиридонов. Он доба-
вил, что по поводу возраста под-
ростков следует провести кон-
сультации с экспертами.

Запрет одновременно предла-
гается ввести для лиц, находя-
щихся в состоянии алкогольного 
или наркотического опьянения. 
По мнению авторов, они также 
не смогут проконтролировать 
агрессивного пса.

редакция «ВМ»

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в приморье 
ученице, получившей руч-
кой в глаз, удалось сохра-
нить зрение, в якутии один 
из находившихся в рабстве 
мужчин жил в нечеловече-
ских условиях и в приморье 
под суд пойдет сотрудница 
опеки, незаконно изъявшая 
ребенка из семьи.

СОХранИлИ зренИе

Зрение школьницы из села 
Венедка Приморского края, 
которая была ранена в глаз 
ручкой, удалось сохранить, 
сообщает «РГ» со ссылкой на 
Telegram-канал регионально-
го министерства здравоохра-
нения.

Во время урока в местной 
школе между детьми прои-
зошел конфликт, который за-
кончился нанесением удара 
ручкой в левый глаз школь-
нице.

Девочка была доставлена в 
детский офтальмологический 
центр Краевой клинической 
больницы № 2, где ей прове-
ли операцию. Рассматрива-
лась также возможность от-
правки ребенка в Москву, но 

приморские медики справи-
лись со сложной раной сами.

ЖИл В нечелОВечеСКИХ 
УСлОВИяХ

Следователи завели уголов-
ное дело по факту рабско-
го труда двух мужчин в се-
ле Якутии. Об этом сообща-
ет «РГ» со ссылкой на пресс-
службу регионального СК РФ.

Напомним, ранее в соцсе-
тях появилась информация 
о том, что житель села Кюн-
дядя держит в рабстве дво-
их мужчин. Сообщалось, что 
они заключены в цепи, а так-
же подвергаются избиениям.

Следователи провели про-
верку, по итогам которой бы-
ло возбуждено уголовное де-
ло об использовании рабско-
го труда с применением на-
силия. По данным ведомст-
ва, в рабстве находились двое 
мужчин в возрасте 30 лет и 51 
года. Они были поставлены 
в зависимое положение, их 
права на труд и свободу на-
рушались.

Так, один из них жил в хле-
ву со скотом в нечеловече-
ских условиях. Там же он за-
нимался хозяйственными ра-

ботами по их содержанию. 
При этом он был лишен воз-
можности свободного пере-
мещения.

Второй мужчина жил в до-
ме работодателя. Ему удалось 
сбежать 4 апреля и обратить-
ся за помощью.

незаКОннО ИзъялИ 
реБенКа Из СеМьИ

Суд рассмотрит уголовное 
дело в отношении заместителя 
начальника Управления по опе-
ке и попечительству админист-
рации Уссурийского городско-
го округа. Чиновница обвиняет-
ся в превышении должностных 
полномочий, сообщает «РГ».

Установлено, что в августе 
2023 года фигурантка изъяла 
семилетнюю девочку из семьи, 
где ребенок прожил в благопо-
лучных условиях более пяти 
лет. Как сообщает пресс-служ-
ба прокуратуры Приморского 
края, основанием стало заяв-
ление отца несовершеннолет-
ней. Мужчина ранее был судим 
за насильственные действия и 
только освободился из колонии.

Сотрудница органов опеки 
не провела необходимые про-
цедуры: не проверила родст-
во девочки с заявителем, воз-
можность передачи ребенка от-
цу, а также и не убедилась в го-
товности мужчины содержать 
и воспитывать несовершенно-
летнюю. В результате девочку 
принудительно поместили в 
социально-реабилитационный 
центр.

Позднее биологическая экс-
пертиза не подтвердила род-
ство между отцом и ребен-
ком. Благодаря вмешательст-
ву прокуратуры девочку вер-
нули в семью законных опе-
кунов.

Пришел на работу 
с ножевым ранением

есть сотрудники, о кото-
рых мечтает любой рабо-
тодатель. Ведь они готовы 
прийти на работу в любом 
состоянии, даже если для ее 
пропуска есть вполне объ-
ективные причины.

Так, россиянин пошел на 
работу с ножевым ране-
нием, чтобы не получить 

штраф, сообщает Лента.ру.
Такое рвение продемон-

стрировал работающий в 
супермаркете житель Вла-
дикавказа. Утром его во 
время ссоры пырнула но-
жом жена. Но ранение по-
казалось ему недостаточ-
но веской причиной, чтобы 
пропускать рабочий день. 

Обработав рану и прило-
жив бинт, он с кровотече-
нием отправился на смену, 
чтобы не терять в зарплате 
и не получит выговор.

Уже на работе он потерял 
сознание и после этого по-
пал в реанимацию. С женой 
же сейчас разбираются по-
лицейские.

Что удивило из мира новостей за неделю
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Обманывал 
магаданцев

В январе текущего го-
да в дежурную часть ОМ-
Вд россии по городу Мага-
дану обратились пять жи-
телей областного центра в 
возрасте от 19 до 57 лет. Все 
они попались на уловку 
мошенника, пытаясь про-
дать товар через интернет.

Так, 54-летний магаданец, 
разместивший объявление 
о продаже металлических 
труб, лишился 98 тысяч ру-
блей после разговора с по-
купателем. Потерпевший 
продемонстрировал товар 
по видеосвязи, назвал номер 
банковской карты, якобы 
для получения аванса и, сам 
того не подозревая, включил 
демонстрацию экрана на 
смартфоне. Все это позволи-
ло злоумышленнику полу-
чить доступ к счету гражда-
нина и похитить деньги.

Точно таким же образом 
были введены в заблужде-
ние еще четверо заявите-
лей. Общая сумма ущерба 

составила почти 200 тысяч  
рублей.

Следователи городского 
отдела полиции возбудили 
уголовные дела по призна-
кам преступлений, предус-
мотренных частью 3 статьи 
158 УК РФ (кража, совершен-
ная с банковского счета).

Сотрудниками уголовно-
го розыска УМВД России по 
Магаданской области в ре-
зультате проведения опе-
ративных мероприятий и 
выезда в служебную ко-
мандировку было установ-
лено, что хищения совер-
шил 34-летний житель Вла-
димирской области. При 
встрече с полицейскими он 
не стал отрицать содеян-
ного – раскаялся и полно-
стью возместил причинен-
ный ущерб.

Максимальная санкция 
указанной статьи УК РФ – 
лишение свободы на срок 
до шести лет.

денис андрееВ

Поддельные документы

Сотрудниками ОМВд рос-
сии по городу Магадану 
был установлен 36-летний 
житель областного цент-
ра, который оказал колле-
гам пособничество в прио-
бретении поддельных ме-
дицинских книжек.

С его помощью как мини-
мум 25 работников мало-
го коммерческого предпри-
ятия, выпускающего хлебо-
булочную продукцию, пред-

ставили руководству под-
ложные документы, дающие 
право на осуществление тру-
довой деятельности.

Пекари, формовщики, груз-
чики и фасовщики переда-
вали указанному граждани-
ну вознаграждение в сум-
ме от 3,5 до 7 тысяч рублей и 
получали взамен оформлен-
ные на их имя санкнижки. 
Поддельные документы фи-
гурант приобретал через ин-

тернет, себе вознагражде-
ния не оставлял – незакон-
ную услугу оказывал без-
возмездно.

Подложные медкнижки 
изъяты.

Дознавателями ОМВД Рос-
сии по городу Магадану бы-
ло возбуждено и рассле-
довано уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного ч. 5 ст. 33 
ч. 3 ст. 327 УК РФ (пособни-
чество в приобретении под-
дельного документа). Обви-
няемый полностью признал 
свою вину и раскаялся в со-
деянном. Решением суда 
ему назначен штраф в сум-
ме 30 тысяч рублей.

14 работников, приобре-
тавших и представлявших 
поддельные медицинские 
книжки, уже заплатили су-
дебные штрафы. Расследо-
вание продолжается. Лицо, 
изготовившее медкнижки, 
устанавливается.

анна БОлОТИна

Рабочая встреча
начальник Отдела ор-

ганизации деятельности 
участковых уполномочен-
ных полиции и подразделе-
ний по делам несовершен-
нолетних УМВд Сергей Во-
роненко, мэр города лариса 
поликанова и заместитель 
начальника полиции (по 
охране общественного по-
рядка) Отдела МВд россии 
по городу Магадану анато-
лий набоков, а также вре-

менно исполняющий обя-
занности начальника от-
дела участковых уполно-
моченных полиции и пдн 
ОМВд александр чубаров, 
посетили участковые пун-
кты областного центра.

Мэр ознакомилась с рабо-
той полицейских, отдельно 
изучив условия, созданные 
для приема граждан.

В настоящее время в Мага-
дане функционирует шесть 

опорных пунктов, в каждом 
из них работа продолжается 
с раннего утра и до поздне-
го вечера.

После осмотра помещений 
руководителями была до-
стигнута договоренность об 
оказании со стороны мэрии 
Магадана содействия в про-
ведении ремонта входных 
групп домов, где расположе-
ны участковые пункты.

антон петухов

Подросток – учет
В марте на территории 

Магаданской области поли-
цейскими проведено опе-
ративно-профилактиче-
ское мероприятие «подро-
сток-учет» (12+). Основная 
цель ОПМ – предупрежде-
ние совершения преступле-
ний и правонарушений не-
совершеннолетними, а также 
оказание адресной помощи 
и организация мероприятий, 
обеспечивающих досуговую 
занятость подростков, в от-
ношении которых осуществ-
ляется индивидуальная про-
филактическая работа.

В мероприятиях приняли 
участие сотрудники подра-
зделений участковых упол-
номоченных полиции, по де-

лам несовершеннолетних, 
уголовного розыска, предста-
вители УИИ ФСИН России по 
Магаданской области, а так-
же органов системы профи-
лактики безнадзорности и 
правонарушений несовер-
шеннолетних, образования, 
опеки и попечительства.

Осуществлена проверка 147 
несовершеннолетних, состо-
ящих на профилактических 
учетах, в том числе четырех 
подростков, осужденных за 
совершение преступлений, 
64 законных представителей, 
а также семей, ранее не по-
падавших в поле зрения по-
лиции.

В результате ОПМ сотруд-
никами полиции выявлено 

три административных пра-
вонарушения со стороны не-
совершеннолетних. В отно-
шении двух подростков со-
ставлены протоколы об ад-
министративном правона-
рушении по ст. 19.16 КоАП 
РФ (умышленная порча ли-
бо утрата документа, удосто-
веряющего личность гражда-
нина), в отношении еще од-
ного – по ч. 1 ст. 7.27 КоАП РФ 
(мелкое хищение).

К административной от-
ветственности за ненадлежа-
щее исполнение обязаннос-
тей по воспитанию и содер-
жанию детей по ст. 5.35 КоАП 
РФ привлечены 46 законных 
представителей, еще шесть – 
по ст. 20.22 КоАП РФ (нахо-

ждение несовершеннолетних 
в состоянии опьянения).

Кроме того, сотрудниками 
ОМВД России по г. Магадану 
выявлен факт вовлечения не-
совершеннолетнего в употре-
бление алкогольной и спир-
тосодержащей продукции, 
предусматривающий ответ-
ственность по ч. 1 ст. 6.10 Ко-
АП РФ.

Всего в подразделениях по 
делам несовершеннолетних 
поставлены на учет 13 под-
ростков.

В период проведения ОПМ 
профилактическими меро-
приятиями были охвачены 
учреждения для несовершен-
нолетних, находящихся в со-
циально-опасном положе-

нии, детей, оставшихся без 
попечения родителей, а так-
же образовательные органи-
зации области.

Учащимся, родителям и 
педагогам сотрудники по-
лиции напомнили об ответ-
ственности за совершение 
противоправных деяний, в 
том числе экстремистско-
го характера, а также обра-
тили внимание законных 
представителей на усиление 
контроля за несовершенно-
летними, их времяпрепрово-
ждением, кругом общения. 
Отдельно взрослым объяс-
нили, как важно знать, чем 
дети и подростки занимают-
ся в интернете.

арина КИрИллОВа
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Фото: пресс-служба мэрии города Магадана
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В Магадане снова стартовал фестиваль Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» (6+)

Проходят учебно-тренировочные мероприятия основного 
состава сборной команды РФ по фристайл

Ежегодная диспансеризация (18+) проходит в Магадане и округах территории VIII региональный чемпионат по профмастерству 
«Абилимпикс» (16+) завершился в Магадане
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Выставку к 100-летию со дня рождения скульптора 
Эрнста Неизвестного открыли в Магадане (12+)

Продолжается ремонт в школе № 28 в рамках 
национального проекта «Молодежь и дети»


